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Congreso unificará 
esfuerzos a 
favor de la salud 
para la niñez

Diputada Sonia 
Ibarra se pone a 
disposición de la 
PGR y la Fiscalía a4

La PGR decidirá “si 
soy mentiroso o ellos 
son rateros”: Polo 

Pavel Plata es el 
nuevo titular de 
la Secretaría de 
Salud en Nayarit    a9

Ex tesorera de 
Tepic a punto 
de soltar 
el llanto, se 
dijo difamada 
por “Polo”

a5

a3

a4

Reprueba gobierno de 
Nayarit guerra sucia entre 
partidos: Pepe Espinoza

a7

*Tras reprobar la circulación 
de panfletos orientados a 
denigrar la imagen de actores 
y fuerzas políticas en el estado, 
Espinoza Vargas, aseguró que 
el Gobierno no permitirá la 
desestabilización política en 
Nayarit e hizo un llamado a la 
ciudadanía a trascender con 
un proceso electoral limpio.

* Anuncia que meterá 
a la cárcel al alcalde 
por mentiroso
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Una vez que los 
Consejos Distritales 
Electorales del Instituto 
Nac iona l  E lec tora l 
l levaron a cabo la 
insaculación de los 
nayaritas que podrían 
fungir como funcionarios 
de casilla en la jornada 
electoral del próximo 7 
de junio, este lunes inició 
en la entidad la primer 
visita de notificación 
adichos ciudadanos, por 
parte de un ejército de 59 
supervisores electorales 
y 391 capacitadores-
asistentes electorales, 
que les harán llegar su 
respectivo documento.

El pasado 6 de febrero, los Consejos Distritales 
Electorales 01, 02 y 03 del INE, con cabecera 
en Santiago Ixcuintla, Tepic y Compostela, 
respectivamente, llevaron a cabo el primer 
sorteo, en el que fueron seleccionados más de 
87 mil ciudadanos, equivalentes al 13 por ciento 
de la población  inscrita en la Lista Nominal de 
Electores de la entidad, que con corte al 15 de 
diciembre de 2014 estaba integrada por 775 
mil 189 personas.

Los ciudadanos seleccionados para recibir, 
contar y registrar los votos dentro de la próxima 
jornada electoral, empezaron a ser visitados 
por los supervisores electorales y por los 
capacitadores-asistentes electorales, quienes 
además de entregar la notificación a cada 
persona que fue insaculada, realizan también 
la tarea de capacitar e identificar quiénes  de 
ellos cumplen con los requisitos de ley para 
ser designados como funcionarios de casilla.

De entre los y las que resulten aptos para 
llevar a cabo las labores propias  de la jornada 
electoral en las 1,636 casillas que a la fecha se 
tiene previsto instalar en Nayarit, participarán 
en un segundo sorteo en el que se elegirá a 
quienes podrían desempeñarse como Presidente, 
Secretario, escrutadores o suplentes de éstos 
en las casillas, durante las próximas elecciones.

El sorteo, o primera insaculación, se realizó 

con base a lo determinado por el Consejo 
General del INE en su sesión extraordinariadel 
pasado 3 defebrero, que fue  seleccionar a los 
ciudadanos mexicanos que hubiesen nacido 
en el mes de enero y cuyo apellido paterno 
inicie con la letra “V”. Si con los ciudadanos 
nacidos en enero no se hubiese obtenido el 13 
por ciento de la Lista Nominal, se continuó con 
los nacidos en el mes de febrero y la letra de 
referencia, y así sucesivamente hasta contar 
con la cantidad de ciudadanos requerida.

Cabe señalar que del total de personas que 
iniciaron las tareas de notificación en la entidad, 
el Distrito I, con cabecera en Santiago Ixcuintla 
cuenta con 112 Capacitadores-Asistentes 
Electorales y 22 Supervisores Electorales; El 
Distrito II, con cabecera en Tepic dispone de 
91 Capacitadores Asistentes Electorales y 10 
Supervisores Electorales, en tanto que el Distrito 
III, con cabecera en Compostela, inició trabajos 
con 131 Capacitadores-Asistentes Electorales 
y 25 Supervisores Electorales.

Durante la capacitación que se brindará a los 
ciudadanos nayaritas que fueron insaculados 
por parte de los capacitadores-asistentes 
electorales se les explicará a éstos sobre 
los procedimientos seguidos por la autoridad 
electoral para ser seleccionados, así como la 
oportunidad que tendrán de participar en la 
historia democrática del país como funcionarios 
de casilla.

*      Pudieran fungir como funcionarios de casilla el 
próximo 7 de junio

* Serán 391 Capacitadores-Asistentes Electorales y 59 
Supervisores Electorales quienes visiten a más de 87 mil 
ciudadanos nayaritas, de entre quienes se seleccionará 
a 11,452 funcionarios de casilla que tendrán a su cargo 
la recepción, conteo y registro de votos en la jornada 

electoral.

Inició INE en Nayarit la notificación 
a ciudadanos insaculados 

Una fría y lluviosa noche de ese invierno, 
camino a casa, en una triste banqueta, solitario 
y mojado –acompañado sí, de bazofias non 
gratas y otras deletéreas “curiosidades”- me 
encontré un libro, sin pasta que, sin ambages 
ni gazmoñerías recogí, instintivamente ya, sin 
saber su contenido; la calle estaba oscura, 
como siempre. Cené y me fui a dormir, cansado 
de “las fatigas del reposo”.

Al otro día, casi amaneciendo, una vez 
cumplido el ritual familiar heredado del aseo 
diario, me encaminé a mi oficina –aledaña a 
mi cuarto-, un “garaje adecuado ex profeso 
para la concretización de mis desvaríos dizque 
literarios… prendí mis dos velas, preparé 
café y desayuno y comencé a programar 
mis actividades del día, pero… ¿y en libro?

Se trataba de un trabajo de Juan Rogelio 
Ordaz (¿Ordaz? ¿Pariente de Nervo?): 
“Amado Nervo. Noticia biográfica antológica”. 
Editado en esta ciudad capital, en 1969. Lo 
abrí: trae fotografías del poeta (1918), una 
sin bigote y notoriamente calvo, y otra con 
traje de diplomático –con su espadín-, y con 
tupido mostacho; está la “Amada Inmóvil”, 
Ana Cecilia Luisa Dailliez; los funerales del 
vate en Montevideo, y México, así como de 
la mascarilla tomada del cadáver y realizada 
por el escultor uruguayo José Luis Zorrilla 
de San Martín.

Nuestro poeta nació un 27 de agosto del año 
del 1870 en la casa marcada con el número 
248, al norte de esta ciudad de Tepic, por la 
calle de Zacatecas, a una cuadra y media 
donde mi padre tenía su estudio fotográfico, 
por Lerdo y Zacatecas: Don José Luis Almanza 
González. A la sazón “la región era Distrito 
Militar dependiente del Gobierno Supremo 
de la República, señoreado por el General 
Manuel Lozada… el jefe político era Don 
Juan Sanromán y el Presidente de México 
el Lic. Benito Juárez. El Distrito Militar antes 
había sido el Séptimo Cantón del Estado de 
Jalisco… Amado Nervo era descendiente de 
una vieja familia española que se estableció 

en San Blas”.

Su padre muere a los 43 años, quedando 
viuda Doña Juana Ordaz y con siete retoños: 
Amado (primogénito), Francisco, Luis Rodolfo, 
Ángela, Elvira y Concha. Amado tenía trece 
años y, entonces, se dá el viaje a Michoacán, 
a Jacona, al Colegio de San Luis Gonzaga. 
Para ello, redacta estos versos:

Vestido de casimir
y con zapatos de lona,
mañana voy a partir
al Colegio de Jacona.

Allá está sólo dos años (1884-85), y en 
1886 lo vemos en un seminario de Zamora, 
donde ya radica su familia. Va ya en curso el 
camino a la cultura, subrayando sus estudios 
de teología, leyes, los clásicos… regresa a 
Tepic en 1891, a los 21 años, y al año siguiente 
está como dependiente en la tienda de ropa, 
ubicada entonces por la esquina de Lerdo y 
Mérida, propiedad de las señoritas Virginia 
y Natalia Retes. Allí se hallaría, después la 
farmacia de Don Pablo Retes Cepeda, siendo 
el edificio demolido en 1967. Partiría luego a 
Mazatlán, recomendado por las damas Retes 
con su sobrino, Don Miguel, que era director 
de ‘El Correo de la Tarde’; estaría de 1892 
a 1893, viviendo en una casita de madera 
por el paseo de las ‘Olas Altas’. Allí surgen 
los ‘Ritmos’, dedicados a la señorita Dolores 
Escutia. En 1894 anda en México, llevando 
una carta para un personaje, para Luis G. 
Urbina, que laboraba como secretario de 
redacción en aquella ‘Revista Azul’, dirigida 
por Manuel Gutiérrez Nájera.

Referéndum: Y no se olvide que en ‘BAZAR 
MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

AMADO NERVO: UN RESCATE INVERNAL EN 
UNA NUBOSA NOCHE EN OSCURA CALLE

(1ª de 3 partes)

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

“¿Qué nos enseñaréis
humanidades

de otros orbes, que giran
en la divina noche silenciosa,

y que acaso hace siglos
que nos miran?”

<<El Gran Viaje>>
-(Amado Nervo)-
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Reprueba el gobierno guerra sucia 
entre partidos políticos: Pepe Espinoza  

Tepic .-“No permitiremos que 
nadie venga a desestabilizar la 
tranquilidad que  vivimos en el estado, 
no permitiremos que estos intereses 
obscuros, que le están apostando 
a las campañas negras, vengan de 
donde vengan, expresiones políticas, 
partidos políticos, grupos organizados, 
asociaciones  que vengan a complicar 
y que solo vienen a agotar la paciencia 
de los ciudadanos, que hoy más 
que nada, pedimos respuestas, 
soluciones y programas eficaces de 
gobierno, no campañas que denosté, 
que lastimen, familias, personajes, 
figuras que solo nos complican el 
proceso electoral”. Afirmó el Secretario 
General de Gobierno José Trinidad 
Espinoza Vargas.

Agregó: “hacemos una invitación 
a los integrantes de las fuerzas 
políticas, a todos a los grupos que ya 
están participando en esta dinámica 
electoral, a que nos mantengamos en 

esta línea, de propuesta, porque a 
nadie conviene que Nayarit se divida, 
el gobernador Roberto Sandoval a 
instruido a las instancias legales 
para que hagamos una investigación 
de todo movimiento que se registre, 
que tenga como interés dividir a los 
nayaritas, venga de donde venga, 
redes sociales, panfletos, volantes, 
información y noticia amañada, 
formato de golpeteo, que solo viene 
a complicarnos, lo peor que nos 
puede pasar es que los ciudadanos 
y el gobierno, permitamos que estos 
grupos y estos intereses, vengan a 
desestabilizarnos.

Espinoza Vargas, señaló “espero 
que pronto salgan a la luz pública, 
Nayarit quiere seguir tranquilo, 
en paz trabajando buscando el 
progreso y permitiendo que las 
instancias electorales, continúen con 
su proceso sin ningún contratiempo, 
Nayarit es plural y está demostrado 

en la conformación de los gobiernos 
municipales y en el Poder Legislativo, 
lo que obliga a que todos, ciudadanos 
y los tres ámbitos de gobierno, nos 
mantengamos en este línea, que 
el proceso electoral salga limpio 
transparente y que no venga bajo 
ninguna circunstancia, a denigrarnos 
o a complicarnos nuestro proceso. 
Eso no debemos permitir, Nayarit y su 
gobierno day seguirá dando la certeza 
de que en este proceso electoral, 
cumpliremos estrictamente con la 
norma y con la ley. Y hacemos un 
llamado a los funcionarios, con todo 
respeto de los tres ámbitos de gobierno, 
partidos políticos, asociaciones, 
grupos a que nos vayamos en esta 
dinámica, a que trascendamos 
como un proceso electoral que va 
iniciando y que ya tiene su rumbo, 
que sea un proceso limpio, honesto, 
que no denigre, NO, y este es un 
rotundo mensaje, no permitiremos 
que nos desestabilicen, estaremos 

muy al pendiente 
c i u d a d a n o s , 
partidos políticos 
y todos los que 
tenemos interés 
en este nuestro 
estado Nayarit, 
para que no permitamos que nos 
vengan a complicarnos la existencia”.

Elfuncionario estatal, informó: 
“el día de hoy detectamos algunos 
volantes, que se están repartiendo en 
Tepic, particularmente, no tenemos 
identificados en algunos otros 
municipios, que vienen a manchar 
y a complicar la imagen de las 
fuerzas políticas de nuestro estado, 
por lo que vamos a iniciar con la 
investigación, para que las instancias 
legales normativas inicien con la 
investigación, para estar en condición 
en el corto plazo de saber de donde 
viene esto, porque además ustedes 
lo han visto los temas, en las redes, 

inventan notas, dicen situaciones 
que luego no son ciertas ¿y que es 
lo que buscan? pues Desestabilizar, 
si ustedes analizan los perfiles de 
cada una de las páginas tienen  una 
intención es válido en política, pero 
no es válido desestabilizar, ni a los 
ciudadanos ni a Nayarit”.

Pepe Espinoza, manifestó: “nos 
informaron que hoy jueves habrá 
una marcha con el tema de los 
encapuchados, la pregunta es:¿así 
se resuelve el tema? y otras acciones 
procurando generarle al gobierno 
situaciones ahí medio complicadasy 
no solo al gobierno, nos desestabiliza 
como sociedad y eso no nos conviene”. 
Concluyó.

*Se reparten volantes, utilizan redes sociales y panfletos de una hoja o dos para 
desestabilizar la política de Nayarit señaló el Secretario General de Gobierno

* Sea quien sea y venga de donde venga, partidos políticos, grupos organizados, 
expresiones políticas, asociaciones etcétera, se investigará el origen de las campañas 

negras

Por Rafael González Castillo 

La ex tesorera de Tepic, Marcia 
Bernal Mendoza, se siente calumniada y 
difamada  porque la actual  administración 
del Ayuntamiento capitalino presentará  
una denuncia en su contra por ser 
presunta responsable de la desviación 
de poco más de 125 millones de pesos. 
Según la acusación la mencionada  
cometió  el ilícito  con la complicidad 
de quien fuera  su jefe Héctor González 

Cur ie l  y  o t ras 
personas.

Bernal Mendoza, 
pidió licencia para 
separarse del cargo 
y enfrentar a la 
justicia, en un breve 
comunicado que leyó  
ante los medios de 
comunicación afirmó 
que es mujer de 

trabajo,  que tiene las manos limpias, 
que no ha cometido ningún delito  y 
que la acusación dañó su nombre, el 
de su familia, su honor  y que le faltó 
el respeto a sus familiares. Durante 
la lectura  del escrito Marcia  estuvo 
a punto de soltar el llanto. Pero logró  
controlarse.

La aludida  también dijo que el 
alcalde capitalino, Leopoldo Domínguez 

González, tiene que comprobar  su 
presunto ilícito y  que si no lo hace él y 
su equipo quedarán como mentirosos. La 
ex tesorera  de  “El Toro” habló  también 
de la posibilidad  de contrademandar  
a “Polo” y su equipo por levantarle  
falsos.

Marcia Bernal,  evitó las preguntas 
incómodas porque afirmó que su 
abogado se lo había prohibido para 
evitar que sus repuestas fueran usadas 
en su contra.

En la conferencia quien fuera titular 
de finanzas  en el pasado trienio  de 
Tepic en tres ocasiones  destacó  que 
durante su gestión recibió a nivel 
nacional  los primeros  lugares  en 
transparencia  y que ya solventó las 
observaciones que le hizo el Órgano  
de Fiscalización Superior.   

Por su parte el alcalde de Tepic, 

Leopoldo Domínguez González, afirmó 
que tiene las pruebas fehacientes   
para  demostrar  el presunto ilícito que 
cometieron, Héctor González Curiel, 
Marcia Bernal y una veintena de sus 
compañeros de viaje. 

Así  mismo el doctor se defendió  
y aseguró que no es mentiroso y 
que no tiene  miedo a que lo vayan 
a demandar por difamar  a González 
Curiel  y sus más allegados.

Por las irregularidades  encontradas 
en la tesorería  capitalina   Bernal 
Mendoza  tendrá que enfrentar tres 
procesos  en la PGR por retener y no 
declarar diez millones de pesos a la 
Secretaría de Hacienda, por  perder  
50 millones a la Universidad  Autónoma   
de Nayarit y por desaparecer el fondo 
de ahorro de los burócratas durante 
el pasado trienio, entre otros.    

A punto de soltar el llanto la ex tesorera de 
Tepic, se dijo difamada por el alcalde “Polo” 
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*Señaló que la están desprestigiando en campaña sucia por 
personas sin escrúpulos. 

Legisladora perredista Sonia Ibarra 
se pone a disposición de la PGR 

Ante la PGR tendrán que demostrar si 
somos “mentirosos o ellos son rateros”: Polo  

Por: Bertha Alvarez

La coordinadora de la 
fracción parlamentaria del 
Partido de la Revolución 
Democrática (PRD); 
Sonia Noelia Ibarra, 
lamentó la campaña de 
desprestigio de la que 
asegura ser objeto en 
las redes sociales.

Mediante un meme 
la legisladora junto 
con su esposo el ex 
diputado y coordinador 
parlamentario de la cámara baja, 
Guadalupe Acosta Naranjo, 
fueron comparados con el 
matrimonio conformado por 
el ex alcalde de Iguala, José 
Luis Abarca Velázquez, y su 
esposa, María de los Ángeles 
Pineda Villa, a quienes pareciera 
acusan de “Narcoperredistas”  
y les reclaman los 43 jóvenes 
desaparecidos de Ayotzinapa. 

Por lo que en una respuesta 
inmediata, a través de su 
muro personal se puso a que 
disposición de la Procuraduría 
General de la República (PGR), 
para ser investigada ante tan 
grave acusación que se hace a 
través del portal de Facebook.

“Ante estos hechos de 
difamación hacia mi persona y 
familia me pongo a disposición 

de la Procuraduría General 
de la República a cargo del 
Lic. Jesús Murillo Karam 
para que se me investigue, 
de igual manera invito al 
Fiscal de Nayarit Edgar 
Veytia y al Gobernador del 
Estado Roberto Sandoval 
para que hagan lo mismo”.

E l  pos teo  generó 
polémica y muestras 
de apoyo a favor de la 
legisladora local por parte 
de docenas usuarios de 
la red social, como Rene 

Alonso Herrera, quien subió a 
su muro el siguiente mensaje 
“Me sumo a la campaña de 
solidaridad por que es reprobable 
la demostración hacia su persona 
y campaña sucia en contra de 
mis compañeros Guadalupe 
Acosta y Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez les externo mi amistad 
y apoyo saludos les mando un 
abrazo”.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, dejó claro 
que no existe cacería de brujas 
contra nadie, en el asunto de la 
desviación de recursos y malos 
manejos administrativos de la 
pasada administración, por lo que 
aquellos que han sido señalados 
en la lista de ex funcionarios 
que cometieron irregularidades 
durante su desempeño y se 
digan honestos  e inocentes, 
sencillamente que demuestren con 
pruebas que estamos mintiendo.

La no entrega de los recursos 
del impuesto a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, que so de 

más de 50 millones de pesos, 
así como el fraude fiscal al 
SAT y a la misma Secretaría 
de Hacienda, por más de 10 
millones de pesos, junto con la 
retención de impuestos a los 
trabajadores y no entregados, 
los recursos del fondo de ahorro 

de los trabajadores, es un hecho 
inocultable y evidente, estos son 
irregularidades que se cometieron, 
y si dicen que no los cometieron 
entonces que le digan ellos, a 
la comunidad universitaria como 
a la Secretaria de Hacienda 
que mienten al decir que el 
ayuntamiento de Tepic les debe 
recurso alguno.

Aclaró que él respeta a cada 
uno de los señalados en la lista 
negra, como personas, pero que 
serán las instancias competentes 
las que investigarán y juzgarán 
si existen elementos necesarios 
o son mentiras las que decimos 
en los expedientes conformados 
de lo que estamos acusando, 
nosotros aportaremos pruebas 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Reciente el cambio de 
secretario de Administración en 
el Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), con el ingreso de Julio 
César Meza Tapia –se informó 
aquí a finales de enero-, lo 
que sigue, según parece, son 
cambios en las comisiones que 
integran magistrados y jueces 
consejeros de la judicatura 
estatal.

E l  a r r i b o  d e  M e z a 
Tapia, procedente del área 
administrativa de Tránsito del 
Estado e identificado como 
funcionario de las confianzas del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, es visto por 

empleados judiciales, apuntan 
varios de ellos, como una forma 
para frenar gastos –viáticos, 
comidas- y, sobre todo el ingreso 
de funcionarios, sin mayor control 
en los últimos años. 

Pero además de ello, se 
conoce, lo que ahora estaría en 
puerta es una nueva composición 
de las comisiones por parte de 
los consejeros. 

En especial, la Comisión de 
Administración estaría en la 
mira, para que quede a tono con 
el arribo de Julio César Meza. 
Actualmente, esa comisión la 
integran los magistrados Thoth 
Aldrin Lomelí Aguilar, Jorge 
Ramón Marmolejo Coronado 
y Pedro Álvarez Hormaeche.

Viene otro apriete al Poder Judicial 
en comisiones de consejeros

* Estaría en la mira la Comisión de 
Administración, actualmente integrada por 
los magistrados Lomelí Aguilar, Marmolejo 

Coronado y Álvarez Hormaeche.

de nuestro dichos y ellos tendrán 
que hacer lo necesario para 
negarlo o aclararlo.

Aun cuando en la mayoría de 
las denuncias se interpondrán 
ante la autoridad local, en donde 
se les estará dando la confianza 
en su actuación, existen dos 
denuncias que se interpondrán 
ante la PGR, por delitos federales.

En un ayuntamiento el principal 
responsable administrativo es 
indudablemente que el presidente 
municipal y luego la tesorera 

o tesorero, por ello, es ilógico 
que quieran ahora evadir sus 
responsabilidades.

Al cuestionarlo sobre si para 
Polo Domínguez los señalados 
son unos bandidos, dijo que 
sin duda alguna él esperará 
los resultados de la autoridad 
competente, pero dejó muy claro 
que aún cuando él no puede decir 
si lo son o no, sencillamente 
se manifiesta y concuerda con 
la opinión generalizada de la 
ciudadanía capitalina en su visión 
y sentir o en la misma vox populi.
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Permisionarios del transporte urbano 
pudieran perder su concesión: Agustín Flores

Otorgan plazo de 10 días a negocio para 
cumplir con reglamentos: Protección Civil 
*Padres de familia se manifestaron en las calles por peligro 

de gas cerca de un jardín de niños 
*Piden a SEP tomar cartas en el asunto

*Por posible fuga de gas 

Tepic, Nayarit.- El pasado 
09 de febrero, personal de 
Protección Civil de Tepic atendió 
una denuncia de fuga de gas en 
un negocio contiguo al jardín 
de niños “Rosaura Zapata” en 
el centro de la ciudad.

Según protección civil informó 
que no se trata de una fuga 
de gas, luego de que padres 
de familia se manifestaran en 
las calles y fueran atendidos 
por los servicios de protección 
civil municipales.

“Se habló con los dueños 
de la panadería y se les da un 
término, de acuerdo al propio 

reglamento, de 10 días para 
que ellos demuestren que no 
hay un riesgo para la población, 
ni para el jardín de niños.

“Hoy ya está cerrado el 
acceso al gas, por lo tanto no 
se trabaja con esta herramienta 
hasta que no se termine el 
dictamen que saldrá después 
de la inspección”, explicó.

Personal de la dependencia 
informó que el olor detectado 
podría ser derivado de una 
fosa séptica clausurada y 
que pudiera tratarse de gas 
metano. Cabe señalarse que 
no es atribución municipal 
actuar para la resolución de 

este problema.

Piden a SEP tomar cartas 
en el asunto

La asociación de padres 
de familia y directivos del 
preescolar señalaron al 
Ayuntamiento y a los medios 
de comunicación que han 
solicitado apoyo a la Secretaría 
de Educación Pública del 
Estado de Nayarit y no han 
obtenido respuesta.

“El día 11 de noviembre 
hicimos un evento del 50 
aniversario de la escuela y 
vinieron autoridades de la 

SEP, nos dijeron que nos iban 
a apoyar y aun no nos han 
dado respuesta a nuestras 
peticiones.

“Fuimos también a SEPEN 
e INIFE y nunca nos dieron la 
cara, por eso todos los papás 

estamos molestos, porque no 
estamos jugando y tampoco 
queremos que nuestros hijos 
pongan en riesgo su vida”, 
manifestó la presidenta de 
la asociación de padres de 
familia.

Por: Lorena Meza Reyes.

El Director de Transito del Estado, 
Agustín Flores Díaz acompañado de 
la subsecretaria de gobierno,  Alicia 
Villaseñor Ruvalcaba  y Diputados que 
conforman la comisión del transporte, 
atendieron en la sala Constituyentes 
del H. Congreso del estado, a líderes 
sociales como Fugio Ortiz, Guillermo 
Zúñiga,  Josué Daniel Mercado y los 
regidores locales,  René Herrera y 
José Alfredo Arce Montiel quienes  
hicieron llegar las demandas sociales 
sobre la entrega de uniformes, útiles 
y beca escolar del siclo 2014- 2015, 
así como la denuncia sobre las tarifas 
del transporte público, las cuales no 
son respetadas. 

El Lic. Agustín Flores Díaz  dejó en 
claro que no hay aumento de tarifas  
en el transporte público,  que incluyen 
camiones urbanos, suburbanos, 
combis y taxis.

 Flores Díaz hizo de conocimiento 
de los asistentes, que de forma 
permanentemente y de movilidad 
sorpresa llevan a cabo  operativo 
conjunto en todo el estado,  con la 

Policía Nayarit,  la Secretaria 
de la Contraloría y Tránsito 
del estado a través de servicio 
público y personal operativo 
regular.

Esta es una falta contenida 
en la ley de tránsito, la cual  
tiene una sanción que va de 30 
a 100 salarios mínimos,  varias 
unidades han sido infraccionadas 
e ingresado al corralón, un total 
de 245 folios se han presentado, 
y 10 escritos en la comisión técnica 
por cobro indebido, es un problema 
entre concesionarios y choferes,  y 
mediante un proceso administrativo 
se valorara si se retira la concesión. 

Las personas que han sido 
reincidentes, ameritan que se solicite a 
la comisión técnica se analice de forma 
y fondo, el porqué de la reincidencia,  
cuando se les da su derecho de 

audiencia, es el chofer quien comete 
la falta, los integrantes del colegiado 
son quienes determinan  la sanción a 
que se han hecho acreditables. 

Así mismo informó   del total de 
rutas premier 165 urbanas,  las cuales 
se dividen 154 Transpornay, 11 de 
CTM, 5 de TUNAY, 3 de ACASPEN y 
3 Independientes, mientras que  las 
sub urbanas son 7 de las cuales 5 
son de Transpornay, 1 de Tunay y  1 

Independiente.
Seguimos atendiendo de 

manera formal a todas las 
quejas y denuncias de todos 
aquellos transportistas que 
no  están siendo respetuosos 
con las personas que usan el 
transporte público, estamos 
trabajando en verificar que 
se lleve a cabo con calidad 
y calidez el servicio. 

La tarifa para estudiantes 
y jóvenes de la tercera edad es de 
2.50 en cualquier tipo de unidades, 
premier o no. Invito a los ciudadanos 
a que denuncien, a confiar en las 
autoridades, por medio de los números 
telefónicos 2 13 57 11, (12),(13) y 14 o  
desde cualquier Telcel 113 send para 
denuncias formal, desde cualquier 
telcel  se comunica a la delegación 
más cercana, no solo para denuncias, 
sino para  pedir apoyo. Finalizó
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Vamos a desalojar edificios en renta muy 
costosos e inadecuados: David Guerrero  

Política6

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.-  De acusador 
a acusado, podrá pasar el 
presidente municipal de 
Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, esto de acuerdo 
a lo declarado y dado a 
entender por la ex tesorera 
del ayuntamiento capitalino, 
Marcia Bernal, quien dijo 
que son mentiras lo que se 
dice de ella de que cometió 
corrupción durante su gestión 
como funcionaria, por ello, se 
estará analizando interponer 
una contrademanda penal 
contra él.

Y es que según ella, el que su 
nombre haya salido en una lista 

negra, en donde se entiende 
que son ex funcionarios que 
cometieron irregulares durante 
su desempeño como tales en 
la administración anterior, la 
ha estado dañando mucho en 
su honorabilidad y honestidad, 
tanto a ella en lo personal 
como en el ámbito familiar.

Señaló que se está acusando 
sin sustento alguno, al grado 
de que a ella, no se le llamó 
para aclarar situaciones de 
ninguna índole, por lo que 
el llamado insistente, es que 
urge antes que cacerías de 
brujas, trabajo de unidad 
para resolver los problemas 
que aquejan al municipio y 
no crear cortinas de humo 

para desviar la atención de 
la incapacidad.

Con Voz quebrada, porque 
el llanto le afloró, de manera 
categór ica d i jo  Marc ia 
Bernal, que ella no cometió 
ningún ilícito, pero para que 
no haya obstáculo en las 
investigaciones, ella se ha 
separado de su cargo como 
directora de profesiones del 
gobierno estatal.

“Si él me está acusando, 
tendrá la obligación de probar 
su dicho con pruebas, ya que 
lo único que está reflejando 
es que el alcalde capitalino 
es un mentiroso y que ella lo 
desenmascarará”.

Por: Bertha Alvarez

Costosos e inadecuados 
resultan para el Ayuntamiento de 
Tepic cubrir la renta de parte de 
los siete inmuebles que pasadas 
administraciones contrataron 
para el funcionamiento de 
dependencias, tan sólo el 
edificio donde funciona la 

Secretaria de Desarrollo 
Urbano y Ecología (SEDUE), 
ubicada por la avenida México 
e Insurgentes, les representa 
el honroso alquiler de 85 mil 
pesos mensuales.

Entrevistado mientras 
daba respuesta a peticiones 
personas que acudieron al 

miércoles Ciudadano, 
en Palacio Municipal, 
el Tesorero, David 
Guerrero Castillón, 
dijo a los reporteros 
que están analizando 
la  pos ib i l idad de 
desalojar parte de 
e s t o s  i n m u e b l e s 
con la finalidad de 
reduc i r  gas tos  y 
rentar propiedades 
que se adecuen a 
las necesidades del 
Ayuntamiento.

Indicó que en estos 
momentos se rentan los 
edificios que albergan 
las oficinas de SEDUE, 
ubicado en México e 

Independencia; Edificio de 
Regidores, por la avenida 
Juan Escutia y Zaragoza; 
Predial y Catastro,  en el Portal 
Vázquez; Archivo Municipal en 
la calle Amado Nervo; Comités 
de Acción Ciudadano, de la 
calle Guerrero por San Luis y 
Zacatecas, Arte y Cultura por 
la calle San Luis y Morelos, 
entre otros.

“La mayoría de ellos son 
inadecuados y algunos muy 
costosos, entonces lo que 
estamos intentando hacer es 
buscar otros espacios donde se 
privilegie que sean en edificios 
propios del Ayuntamiento y 
la otra posibilidad es rentar 
edificios que sean adecuados 
físicamente y económicamente”.

El Tesorero Municipal dijo 
que una de las prioridades de 
la presente administración es 
contar con edificios y oficinas 
en condiciones dignas para 
que los 4 mil 500 trabajadores 
trabajen en armonía en sus 
horarios de labores

Por Rafael 
González Castillo 

Este jueves el 
dirigente del PRD 
e n  Te p i c ,  L u i s 
Zamora Romero, 
acompañado por su 
dirigente  estatal, 
Francisco Javier 
Castellón Fonseca, 
diputados del Partido, 
regidores y algunos 
militantes visitarán  
al Fiscal general 
del Estado, Edgar 
Veytia. Al funcionario 
los perredistas le dirán  que la 
población ya no quiere que la 
Policía Nayarit trabaje  con la 
capucha  y le exigirán que  se 
descubran el rostro.

Zamora Romero, dice  que a los  
agentes con el pasa montañas  

se les facilita cometer abusos 
sin ser  identificados.

El dirigente del Partido 
descarta que su demanda tenga  
fines políticos y aseguró  que 
por la tranquilidad del estado 
los policías  están obligados a 
dar la cara.       

Marcia Bernal contrademandará 
penalmente a Polo por mentiroso

Perredistas irán con el Fiscal 
General a pedir que la Policía 
Nayarit se quite la capucha
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El Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda realizó este miércoles 
la toma de protesta como nuevo Secretario 
de Salud, a Pavel Plata Jarero a quien 
convocó a redoblar esfuerzos en todas 
clínicas y hospitales para elevar la calidad 
de vida de los nayaritas.

 
Al respecto el mandatario estatal 

informó que nuevo titular de los Servicios 
de Salud en el Estado fungió como 

Secretario de Salud durante su paso 
por la presidencia municipal de Tepic 
y “Hoy como secretario de Salud está 
obligado a mejorar y a redoblar los 
esfuerzos; hay problemas que tenemos 
que resolver de manera urgente, y hoy 
se decidió por el doctor Pavel Plata, ya 
que con su compromiso y conciencia 
podamos mejorar en cada una de la 
áreas de salud la prevención, el abasto 
de medicamentos, la atención directa al 

pacientes y lo más importante 
que es el trabajo en unidad con 
todos los doctores, enfermeras 
y administrativos”.

 
Destacó que a mitad de su 

mandato se tiene el compromiso 
de seguir fortaleciendo la 
infraestructura en materia 
de salud, y superar el trabajo 
realizado en años pasados; 
Roberto Sandoval aseguró 
que el sector salud es uno de 
los cinco ejes primordiales de 
su Plan Estatal de Desarrollo 
y es por ello que su gobierno 

continuará gestionando y proporcionando 
todos los medios a su alcance para 
cambiar el rostro de la Secretaría de 
Salud.

 
“La Salud es todo, sin salud no hay 

nada y es que estaremos nosotros 
combinando los tiempos de educación, 
salud y seguridad para que sean los tres 
ejes más importantes del Gobierno de 
la Gente para que Nayarit tenga salud, 
educación, seguridad, tranquilidad, 
beneficio, calidad de vida, campo, turismo; 
esos son los cinco ejes que para mí res 
el gobierno entero”, manifestó.

 
Por su parte el nuevo titular de los 

SSN, dijo que inicia una etapa de mayores 
compromisos y grandes retos, cuyo 
objetivo es y seguirá siendo atender 
cada vez más a un mayor número de 
nayaritas de manera eficaz, con calidad 
y calidez tal y como lo ha instruido el 
Gobernador Roberto Sandoval.

 
Es de mencionar que en la administración 

pública Pavel Plata Jarero fungió hasta 
el día de ayer como director estatal del 
Consejo de Ciencia y Tecnología del 
Estado de Nayarit  (COCYTEN), además 
de desempeñarse como Director del 
Seguro Popular y Director de la Unidad 
de Medicina Ambulatoria, entre otros 
importantes cargos.

Asume Pavel Plata la Secretaría 
de Salud del Estado de Nayarit 

Nayarit con la mayor oferta de 
cultura infantil: CONACULTA

 La directora de Fondos y 
Apoyos de la Coordinación 
Nacional de Desarrollo de 
Cultura Infantil del CONACULTA, 
Edith Rangel Torrijo, aseguró 
que Nayarit encabeza las 
estadísticas en materia de 
atención a la oferta cultural 
que se le brinda a sectores 
menos favorecidos, como 
las comunidades indígenas y 
niños con cáncer, a quienes 
se les ofrece narración oral 
en los hospitales.  

 
Durante la XIX Reunión de 

la Comisión de Planeación 
de Fondo Especial para el 
Desarrollo Cultural Infantil 
de Nayarit, se informó que 
la población atendida con el 
proyecto denominado ‘Hospital 
arte alas a los Sueños’, se 
atendieron un total de 621 niños, 
576 niñas, 142 adolescentes 
y 540 adultos; así mismo, en 
las comunidades indígenas se 

brindó atención a 571 niños, 
574 niñas y 788 adolescentes.

 
En este encuentro con la 

representante del Consejo 
Nacional para la Cultura y las 
Artes, se analizaron todos los 
programas que pertenecen a 
las coordinaciones infantiles, 
en las cuales se trabaja para 
mejorar con una dinámica 
incluyente, bajo la coordinación 
del director del Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes de 

Nayarit, José Inés Enríquez 
Ledesma.

 
En este encuentro también 

estuvieron presentes el 
representante de la Comunidad 
Artística del Estado de Nayarit, 
Antonio Ruiz Barrios, y la 
secretaria técnica de la 
Comisión de Planeación y 
Coordinadora de Cultura Infantil 
del CECAN, Teresa Armida 
Bertrand Rodríguez, entre 
otros.

SALIDA A LA 5 DE LA TARDE 
DEL DIA 27 DE FEBRERO

COSTO TOTAL DEL BOLETO $1,350,00 
C/ UNA NOCHE DE HOTEL

RESERVE CON TIEMPO SUS 
BOLETOS A LOS TELEFONOS

325-100-41-81-  
389-253-27-39,   
389-101-30- 86,   
389-253-27-99.

EN ESTA CIUDAD DE 
TECUALA NAYARIT.

 A VISITAR  LA BASILICA DE LA 
SANTISIMA VIRGEN DE GUADALUPE, Y 
AL SEÑOR DE CHALMA,  EN EL ESTADO 
DE MEXICO.

Turismo   -   Zepeda.

TE INVITA, ESTE 27, 28 
DE FEBRERO y 1° MARZO 
A LA GRAN EXCURSION 

A MEXICO D.F 
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En el PRI hacemos trabajo 
constante y estamos en contacto 
con la gente: Elenes Hernández 

Planilla Fuerza Dorada buscará servir 
a la clase trabajadora: Pineda Amparo

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Abordado en su oficina de 
la propia sede del Poder Legislativo, 
José Arturo Elenes Hernández, 
diputado priista e integrante de la XXXI 
Legislatura Local, dio a conocer en 
entrevista, dé cómo hará su trabajo el 
Partido Revolucionario Institucional en 
estas próximas elecciones federales, 
donde tratarán de alcanzar la victoria 
en los Tres Distritos Electorales, 
cuándo ya estén registrados los 
candidatos del tricolor. 

Por lo que aseguró, “el PRI, tiene 
una gran ventaja sobre los demás 
partidos políticos, porque nosotros 
hacemos un trabajo permanente, 
constante y a diario estamos en 
contacto con la gente, somos un partido 
que se ha convertido durante muchos 
años en una bonita  historia, a lo largo 
del tiempo hemos logrado contar con 
funcionarios, que se convirtieron 
en grandes gestores sociales de 
los problemas y los reclamos de la 
ciudadanía, eso nos permite tener la 
fortaleza, la seguridad y la garantía 
de que vamos a ganar el Primero, 
Segundo y Tercer Distrito Electoral 
Federal en Junio próximo”.

Y abundó diciendo, “ahorita solo 
tenemos precandidatos esperando 
solo la indicación para designar a 
quienes habrán de abanderarnos, 
por lo que ya están ellos haciendo el 
contacto con la estructura, militancia 
y con nuestros simpatizantes, y 
llegado el momento en tiempo y 
forma se determinará de manera 
oficial la candidatura para cada uno 
de ellos, tal como será en el Distrito 
Uno, para Efraín Arellano Núñez; 
para el Segundo Distrito, Gianni Raúl 
Ramírez Ocampo y para el Tercer 
Distrito, Jasmine María Bugarín 
Rodríguez”.  

El legislador de la bancada priista, 
Elenes Hernández, dijo, que los 
oponentes de otros partidos son 
ciudadanos que tienen un derecho 
constitucional de participar en este 
proceso electoral, pero operan 
diferente a nosotros, pero es un 
derecho legitimo que la Constitución le 
ampara y le respalda a ese ciudadano, 
por lo que yo creo que el PRI, no 
ve oponentes, no ve enemigos, los 
enemigos son la falta de bienestar 
social, falta de infraestructura y de 
servicios en la sociedad, esos son 
los enemigos verdaderos del PRI, 
apuntó. 

F ina lmente ,  man i fes tó  e l 
entrevistado, que el profesor, Juan 
Carlos Ríos Lara, es un hombre con 
una gran capacidad, con un gran 
sentido social, gente muy conocedora 
de su militancia y por ello ha logrado 
un equilibrio, visión y equidad en 
todas las corrientes del PRI, por 
lo que lo consideramos un hombre 
capaz de llevar de la mano y unidos 
al priismo de Nayarit, y solo estamos 
en espera de votar el próximo mes de 
Junio para de nueva cuenta alcanzar 
una contundente victoria de nuestros 
candidatos priistas. 

Por Martín García Bañuelos 

Tepic- “Una vez saliendo la 
convocator ia ,  habremos de 
registrarnos y si resultáramos 
candidatos a la dirigencia de nuestro 
sindicato de Salud, las principales 
propuestas que nosotros vamos a 
hacer dentro de la planilla “Fuerza 
Dorada”, a la clase trabajadora son: 
de servirles en todos los aspectos, 
principalmente en el escalafón, becas, 
rendición de cuentas entre lo que 
esté en nuestra responsabilidad”, 
así lo manifestó en entrevista, el 
aspirante a Secretario General del 
Sector Salud en el Estado,  doctor, 
Manglio César Pineda Amparo.

Indicó el fuerte aspirante a ocupar 
dicho cargo, “en la Planilla “Fuerza 

Dorada”, sumaremos esfuerzos y 
voluntades de trabajo, y que dentro 
de una de las propuestas es que el 
trabajador se sienta cobijado y como 
en su casa en lo que es el Comité 
Ejecutivo Seccional, y que sepa que 
si hay prestaciones son para todos en 
igualdad de circunstancias, que no 
se escatime en los derechos de los 
trabajadores, y nosotros le estamos 
apostando al bienestar como ya lo 
dije, a velar por los derechos de 
todos los trabajadores”.

Abundó diciendo Pineda Amparo, 
“nosotros aspiramos a que el trabajador 
no pague los platos rotos, porque 
todos sabemos que hay un déficit 
financiero, ya que el trabajador es 
el que le da la cara al usuario o 
derechohabiente que demanda los 

servicios cómo cuando no hay ningún 
medicamento, y para nosotros la 
responsabilidad es hacerlo llegar a 
la persona indicada, porque él no va 
a saber cómo pero se lo tenemos 
que conseguir, sin echarle la culpa 
a nadie y entonces por tal motivo 
hay que dejar las cosas bien claras”, 
dijo tajante.

“Hay muchos compañeros que 
creen en nosotros y no los vamos a 
defraudar en caso de llegar a ocupar 
la dirigencia sindical, lo primero que 
vamos a hacer será ver por ellos, y 
en la exigencia de los compromisos 
contraídos como trabajadores del 
sector salud, mi compromiso es 
apostarle a los derechos de los 
trabajadores y para la atención del 
usuario o derechohabiente a la salud”.

Una nueva muestra de la 
coordinación de las autoridades 
judiciales con el DIF y de la 
velocidad del nuevo sistema penal 
acusatorio se dio al resolverse en 
pocas horas un caso de violencia 
familiar en agravio de un menor, 
para cuya protección se impuso 
al acusado la correspondiente 
medida cautelar; con el sistema 
tradicional, el juicio habría durado 
meses.

La persona imputada fue 
detenida en flagrancia por la 
policía y el Ministerio Público 
solicitó la audiencia inicial de 
control de detención; en dicha 
audiencia, el juez de control 
Guil lermo Agustín Romero 
Ríos ratificó la legalidad de la 
detención.

De inmedia to ,  con e l 
consentimiento del imputado, 
los defensores públicos Nicolás 
Mayorquín González y Emmanuel 
Lira Romero solicitaron que 
en la misma audiencia el juez 
resolviera su situación jurídica y 
éste decretó el auto de vinculación 
a proceso. Además, por petición 
del ministerio público se le 
impuso al acusado, como medida 
cautelar, la prisión preventiva 
mientras dure el procedimiento.

En la misma audiencia, el 
ministerio público formuló la 
acusación correspondiente y, 
con fundamento en el artículo 
201 del Código Nacional de 
Procedimientos Penales, solicitó 

la celebración del procedimiento 
abreviado, en lo cual estuvieron 
de acuerdo tanto la defensa 
como el imputado. En estas 
condiciones, el juez de control 
dictó la sentencia condenatoria 
y señaló las 12:00 horas de 
mañana jueves 12 de febrero para 
la celebración de la audiencia 
de lectura y explicación pública 
de la sentencia.

Asimismo, se garantizaron los 
derechos del menor agraviado, 
y al efecto asistió a la audiencia 
pública la licenciada Martha 
Carolina Sandoval Rosales, 
en su carácter de procuradora 
auxiliar de la Defensa del Menor 
y la Familia en el estado.

Cabe señalar que el juicio 
abreviado es un mecanismo 
de aceleración de la sentencia, 
con el cual el Estado obtiene la 
sanción por el hecho delictuoso, 
el acusado una sentencia con 
beneficios y la víctima, la 
reparación del daño. 

A fin de garantizar procesos 
más ágiles, transparentes y 
menos costosos, el sistema 
de justicia penal acusatorio 
está vigente desde el 15 de 
diciembre en los municipios de 
Santa María del Oro, Tepic y 
Xalisco, respecto de los delitos 
de violencia familiar, abandono 
de familiares, delitos de tránsito 
ejecutados por conductores 
de vehículos o autoridades de 
tránsito, así como daño en las 
cosas y robo simple.

En horas y no en meses, con 
sistema acusatorio se resolvió 

un caso de violencia familiar
*Nueva muestra de la coordinación con el 
DIF y la agilidad del nuevo sistema penal
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•	 El	Día	Internacional	del	Cáncer	Infantil,	se	conmemora	el	15	de	febrero	de	
cada año.

Tepic.- En el marco del “Día 
Internacional del Cáncer Infantil”, 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
reafirmaron la convicción de trabajar 
en la prevención, tratamiento y 
erradicación del cáncer en la 
infancia y adolescencia junto 
con autoridades, instituciones 
y la sociedad civil.

Correspondió al Presidente de 
la Comisión de Salud y Seguridad 
Social, diputado Benigno Ramírez 
Espinoza, durante sesión de 
la Diputación Permanente del 
Congreso del Estado, dar a 
conocer en tribuna que existen 
más de 100 tipos de cáncer; 
enfermedad agresiva, desgastante 
y que es una de las principales 
causas de muerte en el mundo.

En México, se estima que 
existen anualmente entre 5 

mil y 6 mil casos de cáncer en 
menores de 18 años, entre los 
que destacan principalmente la 
leucemia que representa el 52 
por ciento del total de los casos, 
los linfomas 10 por ciento y los 
tumores del sistema nervioso 
central 10 por ciento.

Otro dato que el legislador 
dio a conocer es la razón de 

incidencia de los casos de cáncer 
en México, nueve por cada 100 
mil menores de 18 años; de los 
índices de mortalidad se tiene 
un promedio anual de 2 mil 150 
muertes en la última década, 
por lo que el cáncer infantil es 
la principal causa de muerte 
por enfermedad en mexicanos 
de entre 5  y 14 años de edad. 

En lo que corresponde a 

Nayarit,de acuerdo 
a datos oficiales, el 
d iputado Benigno 
Ramírez señaló que en 
el año 2012 los tumores 
malignos fueron la 
segunda causa de 
muer te  con  732 
personas fallecidas, 
lo que representa el 
13.5 por ciento. 

El objetivo específico, es 
difundir a través de las instancias 
correspondientes,por medio de 
programas y conferencias,la 
importancia de la detección y 
diagnóstico oportuno del cáncer, 
difundir sus signos y síntomas e 
informar sobre las acciones que 
se realizan en relación a esta 
enfermedad. 

Para concluir su intervención, 
el Presidente de la Comisión 

de Salud y Seguridad Social, 
legislador Benigno Ramírez 
Espinoza, hizo un exhorto para 
que la sociedad civil y cada uno 
de los actores políticos desde 
sus ámbitos de competencia 
se  comprometan en la lucha 
contra el cáncer, y de esta forma  
buscar juntos soluciones que 
permitan que los  niños tengan 
un futuro alentador, alejado de 
enfermedades que limiten o 
pongan en peligro su óptimo 
desarrollo. 

El incremento salarial del 7 
propuesto por el Gobierno del 
Estado al Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios (SUTSEM), 
es superior al de instituciones 
como PEMEX, IMSS y CFE, esto 
según información otorgada 
por la Comisión Nacional de 
Salarios Mínimos (Conasami) 
2014.

Según la Comisión el año 
pasado PEMEX destinó un 
incremento salarial a sus 

trabajadores del 3.99 por ciento, 
mientras que CFE otorgó un 
5.00 por ciento y el IMSS un 
3.40 por ciento; mientras tanto el 
Gobierno de Nayarit ha cerrado 
el ejercicio fiscal 2014 con un 
aumento del 7 por ciento a la 
burocracia estatal.

 Con el depósito de 21 millones 
de pesos como fondo económico 
para el SUTSEM se da certeza 
a más de 5 mil trabajadores 
agremiados a este organismo 
de que podrán acceder a dichos 

recursos siempre y cuando se 
suscriba la firma de convenio 
de colaboración 2014.

 Al respecto el Secretario de 
Administración y Finanzas del 
Gobierno del Estado, Gerardo 
Siller Cárdenas comentó: “el 
complemento que depositamos 
consiste en la aportación del 
3 por ciento restante al 3.9 
que se dio a partir del mes de 
enero, por eso es que es el 
complemento del 7 por ciento, 
al que nos hemos comprometido 
en poder pagar adicionalmente 
a todos los trabajadores, no 
olvidemos el señalamiento del 
Gobernador de la propuesta que 
nosotros hemos mantenido es 
sobre una base que nosotros 
podemos cumplir, y no firmar 
un convenio que al rato no 

se pueda cubrir, lo primero 
que el Gobernador quiere es 
garantizar el pago quincenal 
a toda la clase trabajadora”, 
explicó.

Es de mencionar que la 
clase trabajadora ha recibido 
un incremento del 28 por 
ciento durante la administración 
actual derivado del manejo 

responsable de las finanzas 
del Estado.

Durante el periodo de 1999-
2015, se generó únicamente 
un crecimiento salarial de 55 
por ciento, de 2005 a 2011 un 
89 por ciento, y en tan solo 
tres años de la administración 
de Roberto Sandoval se ha 
generado un 28 por ciento.

Congreso del Estado consolidará esfuerzo con 
instituciones para mejorar la salud de la niñez

El aumento salarial del 7% a trabajadores 
por arriba de PEMEX, IMSS y CFE
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S a n  B l a s , 
N a y a r i t . -  E l 
P r e s i d e n t e 
“Layín”, con la 
participación de los 
pescadores de San 
Blas, promoverá 
p royec tos  que 
m e j o r e n  l a 
economía de este 
importante sector 
económico de l 
municipio.

P r e o c u p a d o 
po rque  a  l os 
pescadores de San 
Blas les vaya mejor, “Layín”, sostuvo con ellos 
una reunión muy productiva y participativa; atento 
escuchó todas las demandas y propuestas que 
le hicieron, y como nunca en la historia de San 
Blas alcalde alguno lo había hecho, en esta 
misma reunión, les dio la oportunidad a los 
pescadores para que en forma democrática 
y abierta propusieran a quien desearan que 
fungiera en la Dirección de Pesca, del H. XL 
Ayuntamiento que preside.

Siempre, los alcaldes hasta hoy, habían 
elegido a quien tiene como encargo velar por 
el bienestar y progreso de los pescadores, 
pero desgraciadamente, en muchos casos 
se equivocaban colocando a personas ajenas 
al sector, o que simplemente, aún siendo 
pescadores, atendían únicamente intereses 
particulares manteniendo a la mayoría de  
pescadores en el olvido y la miseria.

Una vez más, el alcalde de San Blas reafirma 
su compromiso de gobernar "de la mano" con 
el pueblo al permitir que los propios pescadores 
propusieran y votaran para designar al nuevo 
Director de Pesca, recayendo este encargo 
-por abrumadora mayoría-, en Santiago 
Rafael Aguilar Gameochipe, quien cuanto 
antes pondrá “manos a la obra” para sacar 
del atraso al sector que representará -desde 
el ayuntamiento- a los pescadores, ante las 

instancias federales y estatales.
Esta oportunidad que el alcalde brindó a 

los pescadores, les permite tener un fuerte 
acercamiento con este funcionario y la confianza 
de que será sensible a sus necesidades.

“Hay  mucho  t raba jo  po r  hacer ; 
desgraciadamente, existe mucho rezago en 
el sector pesquero, pero eso nos impulsa a 
‘meterle acelerador’; hay proyectos que por 
años no se han sacado adelante que no pueden 
esperar más, uno de ellos, es la regularización 
de los permisos de pesca”, pronunció, “Layín”.

Aseguró que con la estrecha coordinación 
y comunicación que el Director de Pesca 
tendrá con los pescadores, las cosas en este 
sector funcionarán bien, lo que permitirá que 
en breve tiempo se reactive este importante 
sector económico del municipio de San Blas.

Habló de que se hará un estrecho trabajo 
en equipo, Ayuntamiento-Pescadores, al 
lado de los proyectistas –“Layín” puso a 
disposición de los pescadores a un equipo 
de 20 proyectistas-, a fin de que en tiempo 
y forma, se presenten proyectos viables que 
detonen el desarrollo pesquero -en beneficio 
de cientos de familias de pescadores y del 
sector económico del municipio-, ante las 
instancias correspondientes, como SAGARPA,  
SAGADERP y Financiera Rural.

Fortalece “Layín” pesca en San Blas
*Junto con los pescadores, el Presidente Municipal, 

impulsará proyectos que impacten fuertemente en la 
economía de este sector

•	 El	COE	en	Bahía	de	Banderas;	José	Gómez	
disfruta como pocos presidentes las obras que 

construye e inaugura.
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v Por: Roberto Cervantes Flores

En la entrega del día de ayer 
comentábamos acerca de la seguridad 
pública que en los últimos años ha 
venido garantizándose en Nayarit y 
en particular en Bahía de Banderas. 
Hablábamos del trabajo de coordinación.

Ayer, al hurgar más información y al 
platicar con quienes de manera directa 
se ven involucrados en estas tareas, 
reflexionamos en que precisamente ese 
trabajo de coordinación de fuerzas, de 
corporaciones, implementados desde 
la federación, es lo que llevó a cabo 
la creación del Centro de Operación 
Estratégico (COE) que en Bahía de 
Banderas arrancó la semana pasada 
el Fiscal General de Nayarit Edgar 
Veytia, acompañado del delegado de la 
procuraduría General de la República 
(PGR) Sixto Carlos Herrera Jiménez, 
junto con comandantes de todos los 
niveles y de todas las corporaciones.

La parte fundamental de estos 
trabajos de estrecha coordinación, nos 
indican las fuentes de la Fiscalía en este 
municipio, son combatir e investigar los 
delitos contra la salud en su modalidad 
de narcomenudeo y conexos.

Por tal motivo las instalaciones 
que albergaban las oficinas de la 
comandancia de la policía estatal, 
así como del ministerio público del 
fuero común en el macromódulo de 
Jarretaderas, fueron remodeladas y 
se instaló una oficina para el agente 
del ministerio público federal.

Con la apertura de este COE, el cual 
funcionará al 100% en breve, se da 
cumplimento al Acuerdo A/003/10 de la 
Procuraduría General de la República 
(PGR), por el que se dio por concluida 
la operación de las Unidades Mixtas de 
Atención al Narcomenudeo (UMAN).

Edgar Veytia dijo que el Centro de 
Operaciones Estratégico, es en suma, 
una unidad diseñada para estrechar la 

coordinación de los Ministerios Públicos 
del ámbito local y federal, con el apoyo 
de un equipo de análisis delictivo y un 
grupo de investigación de operaciones 
criminales.

JOSE GÓMEZ DISFRUTA LAS 
OBRAS

El día de ayer tuvimos la oportunidad 
de presenciar la inauguración de la 
carretera que comunica a valle Dorado 
con la pequeña población de San 
Clemente de Lima, pero que en realidad 
representa el paso a toda la zona del 
centro Valle de Banderas.

Observamos la organización de la 
presente administración, nos dimos 
cuenta de que el actual presidente 
municipal José Gómez disfruta como 
pocos presidentes en la historia del 
municipio, de las obras que construye 
y, desde luego de sus inauguraciones.

Esto último no es para menos, pues 
representa la culminación de todo 
un trabajo, de todo un esfuerzo, no 
solamente para el presidente municipal, 
sino para todos aquellas que directa o 
indirectamente participaron.

El primer edil de Bahía de Banderas 
está impregnando a su equipo de 
colaboradores las ganas de trabajar, las 
ganas de dar resultados y de presentar 
el mayor trabajo posible.

Traen grabado el compromiso de 
sobresalir en cada una de las áreas 
y este aspecto seguramente se verá 
reflejado en los próximos meses, pues 
a pesar de que el actual es un gobierno 
joven, ya tiene resultados y ya tiene 
de qué presumir.

Grilla Política:

Hoy no hay, nos fuimos por el 
cereal…Gracias por sus comentarios al 
3221014073 o a lasemanadenayarit@
hotmail.com
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Chimi es el miembro honorario del Club Rotario 
Paraíso mayormente conformado por damas de 
la sociedad tepicense y nuevamente se festejó 
un año más de vida, rodeado de exuberante 
naturaleza del hermoso municipio Santa María 
del Oro, Nayarit.

La comida típica del lugar, en la que se puede 
degustar de la birria más sabrosa de la región, 
las invitadas e invitados disfrutaron de una gran 
tarde, fresca, del clima cambiante de Tepic, pero 
siempre con la mejor disposición de dar un tiempo 
de calidad en honor al amigo Chimi.

El festejo terminó poco antes de oscurecer, con 

Festejo especial 
en honor a Chimi

un rico postre, y las tradicionales mañanitas, 
para que el festejado se sintiera apapachado, 
por hermosas damas, por dentro y por 

fuera, que siempre brindan una sonrisa al 
necesitado y que esta vez, su bella sonrisa 
fue para su propio compañero. 
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Tuxpan
Con hechos, el Presidente Saldaña 

empieza a rehabilitar las calles de Tuxpan

* Ratifican, son más de 18 mil hectáreas de cultivos las que se perdieron en los cinco ejidos que 
conforman el municipio de Tuxpan.
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Por: Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma

Tu x p a n ,  N a y a r i t . -  L o 
fundamental es trabajar pueblo 
y gobierno juntos y olvidarse de 
que si hicieron o no hicieron los 
gobernantes pasados por los 
principales servicios públicos que 
por su antigüedad y por la falta 
de mantenimiento presentan un 
deterioro enorme, es por eso que 
el Presidente Salvador Saldaña 
Barrera, se ha dado a la tarea de 
empezar con hechos a rehabilitar 
las calles de la cabecera municipal, 
que en su mayoría presentan 
enormes baches y derrames de 
aguas negras por lo azolvado 
de la red sanitaria como por la 
antigüedad de la misma.

La mañana de ayer el Gobierno 
Municipal inicio a través del 
departamento de obras y servicios 
públicos  con los trabajos de 
bacheo para la nivelación de 
sorruedos en un sector de la 
calle Juan Escutia a la altura 
de la colonia Independencia 
de esta ciudad, lo que le dará 
seguramente un mejor aspecto 
a las calles de Tuxpan.

Es mucho el trabajo que 
hace falta por hacer y más por 
rehabilitar una gran mayoría de 
las calles de esta ciudad, pero 
también debemos entender de 
que este ayuntamiento apenas 
tiene escasos cinco meses, en 
los que el Presidente Saldaña 
ha demostrado que cuando se 

quiere se puede y poco a poco 
se llega lejos, es el decir de un 
gran número de habitantes del 
municipio de Tuxpan, quienes 
también están conscientes de que 
a la presente administración se 
le heredaron  muchos problemas 
y deudas de toda índole.

Como principales proyectos 
la administración del Alcalde 
Salvador Saldaña Barrera, tiene 
contemplado rehabilitar calle por 
calle según vayan permitiendo 
los recursos del ayuntamiento, 
aunque hay que reconocer que 
la administración del Presidente 
Saldaña ha contado desde el 
principio con el valioso apoyo del 
gobernador Nayarita Licenciado 
Roberto Sandoval Castañeda.

Para evitar pérdidas en el campo se 
necesita que nivelen las tierras de cultivo

Por: Juan Bustos

Tuxpan Nayarit.- El día de ayer en el 
transcurso de la mañana personal de esta 
casa editora realizamos un recorrido por los 
ejidos que conforman esta grandiosa pero 
muy atrasada localidad, donde los propios 
campesinos nos ratificaron en el lugar donde 
se encuentran sus parcelas, que efectivamente 
fueron más de 18 MIL HECTÁREAS DE 
DIVERSOS CULTIVOS las que se perdieron 
por las pasadas lluvias atípicas.

Desde la población de Peñas, Coamiles, 
Tuxpan, Palma Grande, Tecomate y hasta 
la de Unión de Corrientes se dañaron en su 
totalidad 850 (OCHOCIENTOS CINCUENTA) 
hectáreas de cultivos de Jícama, 7,130 (SIETE 
MIL CIENTO TREINTA) de frijol, 100 (CIEN)  
de ajonjolí, 204 (DOSCIENTOS CUATRO) de 
maíz elotero, 530 (QUINIENTAS 
TREINTA) de hortalizas  y 5,676 
(CINCO MIL SEISCIENTOS 
SETENTA Y SEIS) de sorgo, lo 
que suma un total exacto de 14,490 
(CATORCE MIL CUATROCIENTOS 
NOVENTA) Por lo que fácilmente 
ya contabilizando las hectáreas 
que se perdieron de tabaco 
superaran seguramente las 18,000 
(DIECIOCHO MIL HECTÁREAS 
de cultivo aseguran productores 
delcampo como se dio a conocer 
oportunamente por este importante 

medios de comunicación.

Es importante aclarar, que esta información 
nos fue proporcionada por dependencias de 
gobierno como por organizaciones campesinas 
y esta nos fue ratificada el día de ayer por los 
propios productores del campo del municipio 
de Tuxpan quienes en su mayoría nos dijeron 
que para evitar en el futuro que se vuelva a 
registrar este tipo de pérdidas enormes en 

los campos de cultivo, va-a-ser necesario 
que se nivelen todas las tierras de cultivo 
para que estas tengan desagües que eviten 
que las cosechas queden bajo el agua como 
sucedió en todos los cultivos de este grandioso 
municipio de la costa.

A pesar de los grandes daños en la 
agricultura, la mayoría de campesinos tienen 
grandes esperanzas en el gobernador del 

estado Roberto Sandoval Castañeda, quien 
ya anda viendo la forma de que se liberen en 
la brevedad posible los recursos del seguro 
agrícola que por cierto no será suficiente para 
reactivar la economía de los productores del 
campo, el sector más importante de nuestra 
sociedad y el menos agraciado por nuestros 
gobernantes desde hace ya varias décadas. 

juanbustos69@hotmail.com
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La señora Lupita Parra festejó su 
cumpleaños 77 en compañía de su familia
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ningún 
político hace un llamado al 
gobierno municipal para que 
atienda a los ex trabajadores 
del ayuntamiento, quienes 
demandan una indemnización 
al cien por ciento tras haber sido 
despedidos por la administración 
de l  Sa lvador  Muñoz,  y 
vilipendiados por la actual 
administración priísta, quien 
infringe la ley al desobedecer 
la orden emitida por un tribunal 
federal.

Los ex trabajadores lo único 
que piden es “sensibilidad de 
las personas que están al frente 
del ayuntamiento; no son los 

dueños, ni se les afecta en nada 
en sus derechos de empleados, 
no podemos dicen estar en una 
catafixia vulnerando nuestras 
pocas garantías laborales, fuimos 
despedidos injustificadamente, 
por lo tanto debemos recibir, lo 
que nos corresponde por ley”.

“ D e s a f o r t u n a d a m e n t e 
-agregaron los trabajadores- 
nuestras demandas no cayeron 
bien ante el actual personal del 
ayuntamiento, quienes violentan 
los derechos laborales de la gente 
que vive honradamente de su 
trabajo, estamos dentro de la 
ley; en cambio el ayuntamiento 
actual es un infractorque les 
gusta vulnerar los derechos 
humanos de los ex trabajadores 
que solo piden lo justo”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado 9 de febrero del 2015, 
la distinguida señora Lupita 
Parra, festejó en familia su 
cumpleaños número 77 en 
reconocido centro social, donde 
los presentes degustaron junto 
a la cumpleañera deliciosos 
platillos, bebidas y un rico 
pastel, su esposo, hijos y nietos 
colmaron a la festejada con  

muestras de cariño y lindas 
sorpresas.

Doña Lupita Parra fue 
bendecida con un año más 
de vida, por lo que agradeció 
al Divino Creador, poseer salud 
y el amor incondicional de toda 
su familia al juntarse en íntima 
celebración de carácter familiar. 
Doña Lupita,  tuvo hermoso 
detalles que le recordaron 
lo afortunada que es al estar 

rodeada de tanto cariño de 
parte de sus hijos, nietos y 
bisnietos.

Cabe hacer notar que en 
este magno cumpleaños estuvo 
presente el ex presidente 
municipal Everardo Sánchez 
Parra y su distinguida esposa la 
señora  Martha Ramírez, junto 
con la flamante señora Carla 
Azucena Sánchez Ramírez, 
además de otras personalidades, 

Ningún diputado defiende los 
derechos de los ex trabajadores 

del Ayuntamiento

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
conversación privada con el empresario 
lechero Ramón Parra, nos comentó 
que no se ha sentido desautorizado, ni 
reñido por nadie, se muestra convencido 
que no tiene conflictos diplomáticos que 
frustren sus inclinaciones, aspiraciones 

económicas, políticas y sociales, y 
considera que la solidaridad permite 
vivir positivas experiencias.

Cabe hacer mención que Ramón 
Parra, se encuentra en recuperación 
total de la intervención quirúrgica 
de la vesícula que le practicaron 
hace algunos días, está contento 

Felicitas Parra, la ‘Cenicienta’ de la política local

sin restricciones de dieta, lo cual es 
sorprendente, ya que mantiene buena 
conversación e hizo mención de la 
producción de inseguridad social en 
el rubro de la salud, es un desafío 
crucial que frena el desarrollo humano.

Ramón Parra, dijo que resulta 
evidente que los conflictos no deben 
seguir siendo considerados como 
efectos colaterales del proceso de 
modernización con una redistribución 
social con riesgos y conflictos, que 
no está derivando beneficios para los 
que menos tienen, urge  despertar 

conciencias humanas para restablecer 
una relación armoniosa con un 
desarrollo sustentable.

En la cuestión política local, Ramón 
Parra, evitó tocar y responder en éste 
rubro; no respondió si renunciaría al 
PRI y a sus aspiraciones políticas. 
Cambio el rumbo de la conversación 
argumentando que no están los 
tiempos adecuados, “lo que quiero 
–dijo-, es recuperarme para volver 
a la actividad deportiva, ya estos 
reincorporado con los rotarios, con 
nuevos proyectos sociales”.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

I x t l án  de l  R ío , 
Nayarit.- Fuente de 
fidedigna credibilidad 
acotó que la diputada 
local Felicitas Parra, 
rentó un departamento en 
el municipio de Bucerias, 

donde dicen creó una fundaciónno 
lucrativa para el ‘Fomento de la 
Libre Proliferación de Perros’; para 
ello se cortó la cabellera y la donó a 
una subastada destinada a recoger 
fondos para proteger los caninos.

Súbitamente, aseguran que, 
la diputada local no ha mostrado 
talento en el argot, por lo tanto es 

fundamental para ella que adquiera 
un proceso competitivo sostenido con 
creatividad y emprendimientopilares 
visibles de una avallasadora realidad 
para dar solución a la complejidad 
de promesas no cumplidas, aunque 
ella–dicen- tiene tiempo que no 
propone soluciones reales.

En este concepto aseguran que 

se está convirtiendo en el patito feo, 
en la cenicienta de la política local, 
su falta de liderazgo no permite 
darle la verdadera importancia al 
plantar los ajustes necesarios, lo 
que es urgente, ya que el futuro del 
municipio depende de su participación  
en relación con la innovación y la 
educación, una unión en búsqueda 
de su desarrollo político.

Ramón Parra sin conflictos, 
sigue adelante con sus proyectos

15

quienes tuvieron la dicha de 
brindar con la festejada por el 

año maravilloso que se va y por 
el otro más hermoso que llega.
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*Con la participación de autoridades de salud, educativas y municipales 

Pronto abrirá el Ayuntamiento una ventanilla 
de la Congregación Mariana Trinitaria

Celebraron el Día Internacional 
del Cáncer Infantil en Acaponeta 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Por gestiones del 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, hechas ante la Congregación 
Mariana Trinitaria (CMT) que es una 
institución privada no lucrativa de 
asistencia social, sin fines políticos 
ni religiosos, pronto se abrirá una 

ventanilla en la presidencia municipal 
con la finalidad de impulsar el desarrollo 
social y superar la pobreza extrema en 

algunas zonas del municipio.
Las acciones que lleva a cabo esta 

organización son la de fomentar la 
salud, alimentación y la calidad de vida 
de las familias marginadas, así como 
desarrollar la práctica de la medicina 
tradicional. Las principales acciones se 
centran en apoyar el crecimiento de la 
productividad, financiar obra pública, 

telecomunicaciones y mejora de la 
vivienda en sus diversas modalidades.

El trabajo que despliega Congregación 

Mariana Trinitaria está presente en las 
zonas con los índices más altos de 
pobreza y rezago social, por lo tanto 
es necesario fusionar el compromiso 
social del gobierno, la sociedad 
y la misma comunidad afectada. 
Desde 2003 Congregación Mariana 
Trinitaria desarrolla esquemas de 
telecomunicación cuya administración 
le han generado ingresos, las cuales, 
por acuerdo unánime de su consejo de 
Administración, destina al financiamiento 
de programas sociales y de obra pública 
para la ampliación de metas locales, así 
como al mejoramiento de las viviendas 
marginadas. También obtiene ayuda de 
empresas nacionales e internacionales 
y personas físicas que pertenecen a 
su patronato.

Ya en esta administración se ha 
tenido contacto con la CMT pues a 
principios de enero, como se informó 
con oportunidad y con la presencia 
de Comisariados Ejidales, miembros 
de Comités de Acción Ciudadana, 
jueces auxiliares y representantes de 

clubes de servicio en el municipio de 
Acaponeta, se realizó una reunión de 
información con el propósito de dar a 
conocer la instalación de la ventanilla de 
atención que la Congregación Mariana 
Trinitaria en coordinación con el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta creará en 
el municipio  para recibir solicitudes de 
obras y servicios. 

A esta asamblea asistió el Ingeniero 
Josué Salvador Sánchez Rodríguez, 
director de Coplademum y representante 
del alcalde Malaquías Aguiar Flores; 
profesora María Celia Villela Ruiz, 
síndica;  cuerpo de regidores;  Dr. 
Manuel Narváez Robles, coordinador 
general de fortalecimiento municipal del 
Estado de Nayarit con la representación 
del ejecutivo estatal Roberto Sandoval 
Castañeda; Lic. Fernando Solórzano, 
coordinador en Nayarit de la institución 
privada Congregación Mariana Trinitaria;  

Silvia Morelia Vaca de Aguiar; presidenta 
del DIF en Acaponeta y directores de 
las diversas dependencias del gobierno 
municipal.

Es menester informar que el 
Ayuntamiento ha enviado a tres 
personas a la ciudad de Tepic, además 
del Secretario de Gobierno, Gerónimo 
Cosío Orozco, concretamente a la 
Coordinación General de Fortalecimiento 
Municipal del Estado las cuales fueron 
debidamente capacitados para la 
atención de las personas interesadas en 
buscar apoyos o encontrar los canales 
adecuados a los diferentes programas.

Aún no hay fecha para la instalación 
de la ventanilla, pues no han llegado 
los formatos y las instrucciones para 
el arranque de sus funciones, pero en 
su momento se hará del conocimiento 
de la ciudadanía

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Teniendo como 
objetivo sensibilizar y concientizar 
para prevenir a la sociedad, la 
mañana del martes 10 de febrero, se 
realizó una jornada para conmemorar 
el Día  Internacional de la Lucha 
Contra el Cáncer Infantil,  evento 
que inicio con un desfile en el cual 
participaron representantes de las 
diversas instituciones de Salud, DIF 
municipal, miembros del 86 Batallón 
de infantería y alumnos de centros 
educativos en Acaponeta. 

En el   recorrido se contó con la 
presencia de la Dra. Miriam Corina 
Aguilar, responsable Estatal de 
Prevención y Tratamiento de Cáncer 
en la Infancia y Adolescencia; 
Silvia  Morelia Vaca de Aguiar, 

Presidenta del DIF Municipal; cuerpo 
de regidores del H. XL Ayuntamiento 
en Acaponeta; el Dr. Renato Gallardo 
Lizola, Coordinador de los Servicios 
de Salud en Acaponeta; Capitana 
Primera de Infantería C.D. Alma Isela 
Esparza y el Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, Director de Salud 
en el gobierno municipal. 

Correspondió al Dr. Gallardo Lizola, 
Coordinador de los SSN en Acaponeta 
manifestar que el 15 de febrero del 
2001 en la ciudad de Luxemburgo, 
fue declarado Día Internacional del 
Cáncer Infantil, en que diversas 
organizaciones en el mundo, durante 
este mes realizan campañas a favor 
de esta causa común. 

Posteriormente en el Auditorio 
Municipal se realizó una conferencia 

impartida por la Dra. Silvia Margarita 
Martínez Villegas, integrante del 
Hospital Integral Comunitario en 
Acaponeta, quien señaló que el 
cáncer es un padecimiento curable si 
se detecta a tiempo. Expresó que en 
nuestro país esta enfermedad afecta 
a más de 10,000 niños cada año y 
es necesario implementar acciones 
para que este sector de la población 
tenga una mejor calidad de vida. 

También enumeró los signos y 

síntomas que presenta el paciente, 
señalando que  el cáncer es un mal 
que provoca que ciertas células del 
cuerpo crezcan descontroladamente, 
adquiriendo formas anormales y 
provocando funciones también fuera 
de lo que naturalmente debe ser, 
destruyendo las células vecinas e 
invadiendo otros órganos o tejidos. 
A medida que el cáncer se extiende, 
consume los nutrientes que el cuerpo 
necesita para funcionar, debilita 

significativamente su energía, así 
como las defensas contra otras 
enfermedades.

Los niños con cáncer requieren de 
la solidaridad de los que no estamos 
viviendo esa amarga experiencia, 
por ello, es necesario que con la 
colaboración  todos nos  pongámonos 
la camiseta y portemos todo el mes 
de febrero como muestra solidaria, 
un listón dorado cerca del corazón. 
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Ante 
esta redacción se presentó 
el encargado del área de los 
panteones en Compostela, 
José Guadalupe Vidal para 
denunciar públicamente a 
una plaga de jóvenes que han 
agarrado el panteón Municipal 
que esta por la calle Mina para 
ir a drogarse ya no solo en 
la noche, sino en pleno día.

Lup i l lo  d i jo  sent i rse 
p r e o c u p a d o  p o r q u e 
ú l t imamente  son  más 

los muchachitos y hasta 
muchachitas las que usan el 
panteón para ir a drogarse, 
“antes por lo regular se 
veían por allá en la tarde ya 
pardeando o en la noche, y 
ahora hasta en la mañana 
los he visto que llegan para 
fumar sus porquerías”.

El panteonero dijo que él 
los ha corrido cuando los ve, 
amenazándolos que si no se 
retiran llamará a la policía, 
sin embargo reconoció que 

si le da miedo porque como 
está sordo bien podría alguno 
de ellos darle un mal golpe 
por la espalda, “yo quisiera 
que los papás cuiden a 
sus hijos, porque no es 
justo que tan jovencitos se 
estén envenenando con esas 
porquerías”, insistió Lupillo.

“fijate que hace unos días 
llegó una muchachita casi una 
niña, se metió al panteón y 
se me hizo extraño, después 
de un buen rato como la 

muchacha no salía fui para 
ver si estaba por ahí, y el 
fuerte olor a mariguana me 
llevó hacia una gaveta donde 
sola estaba fumando la maldita 
yerba”, relata Lupillo.

Lupe Vidal pidió que aparte 

del cuidado que deben poner 
los papás en sus hijos, también 
es importante que la vigilancia 
policiaca le eche sus vueltitas, 
pues aseguró que si los 
muchachos que van a fumar 
al panteón si ven a la policía 
seguramente que se retiran.

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey--Mucha actividad 
partidista se llevó a cabo en 
la parte alta del municipio de 
Compostela, todo ello con el 
fin de fortalecer la estructura 
del Partido Revolucionario 
Institucional con miras al 
proceso electoral federal que 
ya está en curso.

En las fiestas tradicionales del 
poblado de Carrillo Puerto, el 
Presidente del Comité Directivo 
estatal del PRI profesor Juan 
Carlos Rios Lara, aprovechó 
para dialogar con los cuadros 
priistas de la localidad, ahí 
invitó al distinguido del tricolor 
Alejandro Chavarín Caro para 
estar muy atentos a como se 

PRI prepara estructura de Carrillo Puerto

Chavalos agarran el panteón 
Municipal para fumar mota
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*En Compostela

vayan dando los acontecimientos en 
esta demarcación del Municipio de 
Compostela.

Aprovechando la fiesta de los 
carrillenses, como invitados especiales 
estuvieron en este lugar la Diputada con 
licencia Jazmine Bugarin,  el Diputado 
local Francisco Javier Monroy Ibarra, 
y el regidor Jorge L. García Sánchez 
quienes además de disfrutar de la fiesta 
religiosa de Carrillo Puerto, aprovecharon 
para comentar las estrategias a seguir 
en el proceso federal, con la confianza 
que esta población del municipio de 
Compostela es un bastión del PRI donde 
siempre han ganado las elecciones.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.-  El  Ingeniero 
Ampelio González Ramírez le 
cumple a los habitantes de este 
municipio, atendiendo las órdenes 
del presidente municipal, Lucio 
Santana Zúñiga, en lo que a 
reparación de obras y ejecución 
de las mismas se refiere y es 
que para el presidente municipal 
Lucio Santana, no debe de haber 
motivo por el cual alguna calle o 
vialidad importante o no después 
de terminada la obra no sea 
un estorbo para 
los transeúntes 
y vecinos que 
se  mo les ten 
porque cuando 
las obras se 
terminan dejan 
los responsables 
de estas un 
cochinero, que 
hace que la 
gente se acuerde 
cada rato de 
los directores 
encargado de 
limpiar todo eso 
cuando se haya 

terminado cualquier obra, y ese es 
el trabajo del Ingeniero Ampelio 
González.

Anda muy activo todos los 
días en lo que a reparaciones  
de la  luz pública se refiere, 
en la recolección de basura en 
el buen mantenimiento de las 
calles, en las colonias y en los 
barrios, de la cabecera y en todo 
el municipio de Tecuala, y esto 
es lo que hace que en el XXXVI, 
AYUNTAMIENTO, municipal ¡SI 
SE TRABAJA Y BIEN! Y es por 
el orgullo de su gente.

La dirección de obras públicas 
municipales le cumple a la 

ciudadanía tecualense
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Lucio Santana 
Zúñiga acompaña al presidente 
municipal de Rosamorada 
Tomás Cervantes De Dios 
con motivo de la gira que 
realizara el gobernador del 
estado Roberto Sandoval 
Castañeda en días recientes 
al pueblo Rosamoradense, el 
primer edil Tecualense Lucio 
Santana, convivio y compartió 
experiencias de gobernabilidad 
en sus respectivos municipios.

El gobernador del estado Roberto 
Sandoval llevó a Rosamorada varios 
proyectos de obras y trabajos en 

beneficio de los habitantes de las 
siguientes comunidades y ejidos; 
la Boquita, Colonias 18 de Marzo, 
Pescadero, Pericos, Francisco 

Villa, Amapas, Llano Del Tigre, 
Zomatlan, Rosarito, Cofradía, 
Chilapa, Paso Real, Tamarindo, 
San Vicente, los Medina, Arrayanes, 
Las Pilas San Juan Bautista y la 
cabecera municipal Rosamorada 
ahí el primer edil de Tecuala Lucio 
Santana Zúñiga, se encontró con 
infinidad de amigos y compañeros 
de gobierno, en esa gran gira del 
municipio de Rosamorada Nayarit, 
y donde al parecer muy pronto 
los habitantes de este municipio 
del norte de Nayarit tendremos la 
grata y benéfica visita  del señor 
gobernador del estado, y será una 
visita muy amplia según rumores que 

han corrido de boca en boca entre 
los habitantes de este municipio, 
del norte de Nayarit. 

La Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) 
en Nayarit, cerró el pasado viernes 06 de 
febrero las ventanillas para solicitar apoyos 
de Restauración Forestal y Reconversión 
Productiva así como del Programa de Pago 

por Servicios Ambientales, donde fueron 
recibidas 687 solicitudes con un total de 
764 apoyos por ambos conceptos. 

Sin embargo, la CONAFOR Nayarit 

Los municipios de Tecuala y Rosamorada 
hermanados en apoyo a la gente

Nayaritas aún pueden solicitar 
apoyos de la CONAFOR

•	 Para	los	componentes	de	estudios	y	Proyectos,	
Desarrollo	de	Capacidades	y	Silvicultura	Comunitaria

•	 Las	ventanillas	cierran	el	próximo	viernes	13	de	
febrero

continua con las ventanillas abiertas hasta 
el viernes 13 de febrero para los apoyos 
de Estudios y Proyectos, Desarrollo de 
Capacidades y Silvicultura Comunitaria 
los cuales tienen una meta de beneficiar 
a34,590 hectáreas de  bosques nayaritas.

Será en el mes de abril donde se den 
a conocer las solicitudes aceptadas y en 
el mes de mayo la firma de convenios 
entre los nuevos beneficiarios y la 
CONAFOR, todo esto previo a la veda 
electoral que tendrá lugar en el estado 
con motivo de la elección de diputados 
federales.

Durante el año 2014, se recibieron 
un total de 711 solicitudes de todos los 
apoyos otorgados por la CONAFOR, 

por lo cual se espera que para este 2015se 
rebase dicha cifra. Para mayor atención la 
CONAFOR pone a disposición los teléfonos 
214 29 04 y 214 20 08 o bien acudir a las 
instalaciones de la gerencia estatal ubicadas 
en Av. Tecnológico # 2667 esquina con 
Lagos del Country.
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Todo listo para los matrimonios 
colectivos en Tuxpan

Por: Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- Al inicio de 
esta semana el XL H. Ayuntamiento 
de Tuxpan Nayarit, a cargo del C. 
Salvador Saldaña Barrera, estará 
contribuyendo en éste 14 de Febrero 
“Día del Amor y de la Amistad”, 
para que las parejas de hombres y 
mujeres que viven en unión libre o 
que simplemente desean formalizar 
su relación, lo hagan contrayendo 
matrimonio por lo civil totalmente 
gratis.

Los requisitos son simples y son 
los siguientes:

¿VIVES EN UNION LIBRE Y 
QUIERES CASARTE?

El H. XL Ayuntamiento de Tuxpan 
y el DIF Municipal 

¡TE REGALAN EL TRAMITE DE 
BODA POR EL CIVIL!

Acude a la Oficialía del Registro 
Civil con los siguientes documentos:

—Solicitud 
—Acta de Nacimiento actualizada
—Identificación con fotografía (IFE, 

Pasaporte o Licencia de Manejo)

—Exámenes clínicos prenupciales

—Comprobante de domicilio (Luz, 
Teléfono, etc.)

—4 testigos con identificación, 
cuando sean familiares pueden ser 
dos y que estén presentes el día del 
matrimonio (pueden ser cualquier 
familiar excepto los padres).

Los interesados tienen hasta 
el 12 de Febrero, o sea el día de 
mañana jueves para entregar su 
documentación.Mayores informes 
en Registro Civil y Oficinas del DIF 
Municipal.

Los "MATRIMONIOS COLECTIVOS" 
se llevarán a cabo en el Jardín Principal 
el próximo sábado 14 de Febrero 
del presente año a partir de las 10 
de la mañana.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El director del SIAPA 
Jesús Navarro Ortega, explicó que 
en la Junta de Gobierno  celebrada 
en días pasados se dio a conocer la 
autorización del Cabildo en donde por 
unanimidad se aprobaron descuentos 
del 50 por ciento para rezagos y pago 
anual anticipado del 2015, de agua 
potable para grupos vulnerables, 
como es el caso de pensionados y 
jubilados, adultos mayores y personas 
con capacidades diferentes.

Añadió que de manera general, se 
aprobó el 30 por ciento de descuento 
en rezagos y el 100 por ciento de 
recargos, por lo que invitó a los 
tepicenses para que pasen a realizar 
sus pagos, quienes acostumbren 
el pago anual adelantado, ya que 
a partir de la fecha “estaremos en 
posibilidades de recibir el pago a 
quien quiera ponerse al corriente en 
caso de tener rezagos”.

Hizo mención que a la fecha se 
han detectado muchas tomas de agua 
potable y drenaje clandestinas, ya que 
en las colonias nuevas la gente hacía 
sus conexiones de manera personal y 
nunca pagaron un recibo, pero ahora 
estamos realizando vigilancia para 
llamar a quienes no paguen para 
que hagan su contrato y realicen sus 
pagos correspondientes de acuerdo 
al uso que tengan del servicio.

Navarro Ortega explicó que en 
estos momentos hay una campaña 
para que los lecturistas, que son 
quienes entregan los recibos a 
domicilio, si encuentran una vivienda 
o negocio donde no se entregue el 
recibo mensual “anoten la dirección 
para checar en el sistema y saber 
si pagan anualmente o si no tienen 
contrato, porque solo así se podrá 
detectar a las tomas clandestinas 
para que los propietarios de viviendas 
o locales comerciales, podrán pagar 
para incrementar la recaudación, ya 
que es con ese recurso con el cual 
se pagan los gastos de operación y 
mantenimiento del equipo, así como 
el salario de los trabajadores”.

Señaló que también hay propietarios 
de vivienda que están pagando su 
tarifa residencial, pero deciden poner 
un negocio o abren un local comercial 
y entonces deben pagar la tarifa 
comercial, por lo que a partir de la 
fecha se estará revisando el estatus 
de los usuarios, ya que deben pagar 
lo que están utilizando, porque eso 
es en beneficio de todos, ya que si 
en una colonia hay varios usuarios 
que no pagan el agua, en ocasiones 
hay fugas o se dañan los equipos 
de los pozos, pero por falta de 
recursos, no se hacen las reparaciones 
correspondientes y todos sufren la 
falta del vital líquido y por eso como 
dice un refrán “pagan justos por 

pecadores”, así que invitamos a que 
todos paguen y estén al corriente”.

Asimismo comentó que a la fecha 
el 60 por ciento de los usuarios 
están pagando, pero el otro 40 por 
ciento se encuentra en colonias o 
fraccionamientos donde se nota que la 
gente tiene posibilidades de pagar sus 
recibos, pero por negligencia o capricho, 
no lo hacen. Además “tenemos cajas 
móviles en las colonias, en donde 
avisamos por medio de perifoneo dos 
días antes en qué lugar va a estar 
el personal para que los usuarios 
que así lo decidan, puedan pasar a 
realizar sus pagos y no tengan que 
asistir a las instalaciones del SIAPA”.

Por otra parte, comentó que ya se 
está trabajando en los problemas de 
drenaje en El Sacristán, toda vez que 
se localizó un gran boquete y con ello 
en el colector, que recoge casi el 80 
por ciento de las aguas negras de 
la ciudad de Tepic, el tubo era muy 
pequeño y se rompió, por lo que de 
manera coordinada con la CONAGUA, 
esta semana se iniciaron los trabajos 
para meter nueva tubería con un 
diámetro cercano a los dos metros.

Por: Martín García Bañuelos.

Te p i c . - A b o r d a d o  e n  l a s 
instalaciones de la SEPLADE, 
el alcalde de El Nayar, Octavio 
López de la Cruz  dijo, “estamos 
trabajando intensamente en nuestra 
tarea gubernamental aprovechando 
todos los recursos que bajamos 
de las dependencias federales y 
estatales y con ello, avanzamos 
en la ejecución de los proyectos 
productivos, las obras y acciones que 
gracias a la excelente disposición 
del Presidente Enrique Peña Nieto 
y el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda estamos desarrollando 
y transformando el municipio de 
El Nayar”.

Abundando el entrevistado, que 
desde que se fundó en el año de 
1985 el Centro de Abasto Rural de 
Jesús María, no se había reactivado 
con eficiencia para brindar un mejor 
servicio a los habitantes de este 
municipio indígena el cual dijo, ya 
está operando coordinadamente con 
Diconsa, cuyo titular en el estado es 
Jesús Rafael Sandoval Díaz y con 
el responsable de Liconsa, Salvador 
Castañeda Hernández, la delegada de 
Sedesol, Liliana Elizabeth González 
Meza y el Ayuntamiento de El Nayar.

Cabe mencionar que el gobierno 
municipal que encabeza dijo, López 
de la Cruz que gestionó don modernos 

camiones para el Centro de Abasto 
Rural, los cuales distribuirán hasta 
las comunidades más apartadas de 
la cabecera municipal los alimentos 
de la canasta básica como; arroz, 
frijol, azúcar, harina, galletas, Maseca, 
leche Liconsa, sopas, sal entre otras 
mercancías de abarrotes.

Reiteró Octavio López, que gracias 
a la política social del Presidente 
Enrique Peña Nieto está impulsando 
a través de la Coordinación de los 
Pueblos Indígenas cuyo delegado en 
Nayarit es Sergio González García 
están llegando los beneficios para 
los indígenas de El Nayar, como son; 
proyectos productivos para montar 
microempresas las cuales ya están 
generando fuentes de empleos 
familiares con siembras de traspatio, 
panaderías, vulcanizadoras, cocinas 
económicas, estéticas, aves de corral 
entre otros, cuyos recursos son a 
fondo perdido.

Abundó el entrevistado que 
Roberto Sandoval Castañeda desde 
el Gobierno de la Gente que preside 
en Nayarit, está atendiendo las 
necesidades de las etnias de El 
Nayar, en materia de vivienda, 
salud, educación, deporte, agua 
potable, alumbrado público, cultura, 
rehabilitación de caminos entre 
otras acciones de gobierno que le 
brindan una mejor calidad de vida 
a los indígenas de este serrano 
municipio.

En El Nayar  existe buena coordinación 
con Diconsa y Liconsa : Octavio López 

Ya pueden pasar al SIAPA a pagar el 
año por adelantado: Jesús Navarro
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Presenta UAM al INE dictamen 
para el diseño de boleta electoral

Política

•La boleta presentada atiende los principios fundamentales 
de la percepción: proximidad, semejanza, simetría y cierre
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El Instituto Nacional Electoral (INE) 
recibió de la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM) una propuesta 
de dictamen técnico para el diseño de 
la boleta electoral, la cual podría ser 
utilizada en los próximos comicios del 
7 de junio de 2015.

Durante el acto de entrega, el Consejero 
Presidente del INE, Lorenzo Córdova, 
señaló que el dictamen que presenta la 
UAM, atiende las disposiciones de la ley 
electoral y resuelve la sentencia de la 
Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación.

“La UAM nos encamina, cosa que 
apreciamos muchísimo, a una vía de 
solución que podía parecer muy obvia. 
Sin embargo, es una solución robusta, 
cuya construcción analítica y científica 
permitirá al INE tomar decisiones mucho 
más sólidas”, resaltó.

En presencia del rector de la UAM, el 
Dr. Salvador Vega y León; y acompañado 
por el Consejero Electoral Arturo Sánchez, 
el Secretario Ejecutivo del INE, Edmundo 
Jacobo; y el Director Ejecutivo de 
Organización Electoral, Miguel A. Solís; 
Lorenzo Córdova reconoció el trabajo 
realizado por la Universidad, atendiendo 
de manera oportuna la solicitud del 
Instituto, en los tiempos que exige el 
Proceso Electoral Federal.

Por su parte, el Consejero Arturo 
Sánchez, Presidente de la Comisión de 
Organización Electoral, recalcó que el 
trabajo que presenta la UAM contiene dos 
elementos fundamentales: imparcialidad 
en el análisis y profesionalismo; lo cual 

permitirá al INE fundamentar y concluir 
con el proceso de diseño de la boleta 
electoral.

El Rector de la UAM, el Dr. Salvador 
Vega y León, agradeció al INE por la 
oportunidad de participar en este proceso, 
el cual cumple a cabalidad un principio 
fundamental de la ley orgánica de la 
Universidad: “Hacer investigación para 
resolver los problemas nacionales”.

Apuntó que la principal fortaleza de la 
UAM son sus profesores investigadores 
y abrió las puertas al Instituto Nacional 
Electoral para seguir colaborando en 
futuras ocasiones.

Por su parte, el Mtro. Roberto 
A. García, especialista en nuevas 
tecnologías y percepción de la UAM 
(Unidad Azcapotzalco), explicó que la 
boleta diseñada porel grupo de estudio 
atiende los principios fundamentales de 
la percepción: proximidad, semejanza, 
simetría y cierre.

Señaló que desde el punto de vista 
del diseño, la equidad del área métrica 
no necesariamente proporciona una 
equidad visual; este equilibrio puede 
ser logrado con un ajuste óptico, más 
no con un ajuste métrico.

Por parte de la Universidad Autónoma 
Metropolitana estuvieron presentes el 
Mtro. Víctor Sosa Godínez, coordinador 
general de Vinculación y Desarrollo 
Institucional; así como la Mtra. Alejandra 
Zafra y el Mtro. Marco V. Ferruzca, 
profesores de esta casa de estudios 
(Unidad Azcapotzalco) encargados de 
elaborar este estudio y diseño de boletas 
electorales.

Quien se de una vuelta por el Tribunal 
Superior de Justicia, constatará que 
en ese lugar se trabaja bajo un ritmo 
sostenido, ya que todo el personal no 
descansa y sostiene una dedicación 
sólida y dedicada al estudio y resolución 
de los diferentes problemas que se van 
suscitando dentro de sus respectivas 
labores.

En su segunda sesión pública ordinaria 
de este año, los magistrados de la Sala 
Penal del Tribunal Superior de Justicia 
de Nayarit emitieron 55 resoluciones 
respecto de igual número de apelaciones 
a sentencias definitivas de jueces de 
primera instancia. 

Tras un amplio y detallado análisis 
de los respectivos expedientes y 
apelaciones, los magistrados Jorge 
Armando Gómez Arias (presidente), Óscar 
Saúl Cortés Jáuregui y Thoth Aldrin Lomelí 
Aguilar resolvieron confirmar 34 de las 
mencionadas sentencias, modificar nueve 
y cinco fueron revocadas; siete sentencias 
de primera instancia se declararon 
insubsistentes por irregularidades en 
los procesos a cargo de los juzgados 
de origen.

Como consecuenc ia  de sus 
resoluciones, los magistrados giraron 
tres oficios para la liberación inmediata 
de igual número de personas recluidas 
en virtud de los procesos penales a que 
estaban sometidas; por otra parte, giraron 
cinco oficios de libertad administrativa 
en beneficio de sentenciados que se 

encontraban libres bajo fianza, además 
de ratificar cuatro oficios que en el 
mismo sentido habían girado jueces 
de primera instancia. 

Igualmente, remitieron dos a la 
autoridad correspondiente para el 
retiro de licencia para conducir a igual 
número de personas que cometieron 
delitos de tránsito.

Veintiuna de las resoluciones de 
los magistrados se relacionan con 
procesos por la comisión del delito de 
robo calificado, diez por delitos contra 
la salud, cuatro con homicidio calificado, 
tres con fraude específico y dos por 
cada uno de los siguientes delitos: 
robo, asalto, amenazas, allanamiento 
de morada, daño en propiedad ajena 
culposo; el resto se relaciona con otros 
delitos.

 Los magistrados de la Sala Penal 
del Tribunal Superior de Justicia fueron 
asistidos en la sesión por el secretario 
de acuerdos, licenciado Juan Carlos 
Delgadillo Cruz. 

Control… Señores… Control… Esta 
labor callada pero efectiva, es digna 
de reconocimiento hacia toda la planta 
laboral dirigida por el distinguido Doctor 
Pedro Antonio Enríquez Soto, que ya 
lleva otro periodo al frente de ese nutrido 
grupo y lo viene haciendo con singular 
maestría y capacidad.

311 145 -18-81.

Los magistrados y sus difíciles tareas

Rafael González 
Castillo 

El próximo fin de semana 
el  Consejo Nacional del PRD 
nominará  a sus candidatos  
a diputados  federales  por  
Nayarit. En la entidad el 
distrito más competido 

es el número dos porque 
cuenta  con ocho aspirantes. 
Pero  nada más tres tienen  
posibilidades de ser los 
abanderados por haber 
demostrado  que  gozan  de   
mucha   popularidad.

Los precandidatos  que 
serán sometidos al escrutinio  

de los consejeros son 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, Pavel Jarero  y 
José Guadalupe Acosta 
Naranjo.

El  resto  de los aspirantes  
al cargo que participaron 
en la precampaña interna 

del PRD ya aceptaron 
sumarse a quien  resulte 
ser el  abanderado.

En el Partido del Sol 
Azteca  se afirma que 
su precandidato  por el 
distrito uno podría  ser Saulo 
Lora y que  en el tercero le 

corresponderá   nominar 
al PT por la alianza  que 
hicieron  a nivel  nacional.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

Se disputan Castellón Fonseca, Pavel y Acosta Naranjo 
la candidatura a diputado por el Segundo Distrito
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* Humberto Rafael Tapia Acosta, dio muerte a Jair Josué Zepeda 
Romero, el pasado 15 de enero dentro de una carnicería ubicada en 

Nayarabastos. 
* El Fiscal Edgar Veytia dijo que este es un paso más en la 

búsqueda de la justicia para el occiso y su familia. 

LOCA Y TRÁGICA PROMESA; 
SE MATÓ FRENTE SU MUJER
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Por Germán Almanza 
Aguilar

La mañana de este pasado 
martes, fue reportado ante el 
módulo de emergencias del 066, un 
robo con violencia al interior de las 
oficinas de la empresa televisora 
local XHKG, que se ubican en 
el cerro de Las Antenas, sitio a 
donde se trasladaron elementos de 
seguridad pública. Quienes (según 
parte policiaco oficial proporcionado 
por la SecretarÍa de Seguridad 
Pública Municipal de Tepic), se 
entrevistaron con el empleado del 
lugar de nombre Néstor García 
Salazar de 64 años de edad, el 
cual es originario del municipio 
de Compostela, el cual manifestó 
que minutos antes al realizar las 
labores de limpieza en el exterior 
de las oficinas de XHKG de Las 
Antenas, arribó un sujeto del sexo 
masculino, el cual lo abordó por la 

espalda, y le dio la orden de que 
no volteara hacia atrás, pues de 
lo contrario lo iba a matar, siendo 
en esos momentos que el hampón 
lo dirigió al interior de la oficinas, 
y lo revisó corporalmente, para 
despojarlo de dinero en efectivo 
y un DVD, y enseguida salir del 
lugar, echándose a correr por las 
calles de esa zona.

El agraviado señaló que alcanzó 
a observar que su agresor llevaba 
entre sus manos un arma larga, 
tipo fusil de asalto, y que no había 
alcanzado a verle el rostro, ya 
que fue muy rápida la acción del 
individuo.

Ante ello personal de la Policía 
Estatal, AEI en coordinación con la 
Policía Nayarit, implementaron un 
operativo de búsqueda pie tierra 
por los alrededores, sin lograr la 
localización del temible asaltante.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
informó que el Juez Segundo de 
primera instancia del ramo Penal 
en Tepic, dictó Formal Prisión a 
Humberto Rafael Tapia Acosta 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Homicidio Calificado. 

Tapia Acosta de 33 años de 
edad, originario del municipio 
de Xalisco y vecino de Tepic, dio 
muerte a su compañero de trabajo 
Jair Josué Zepeda Romero, el 
pasado 15 de enero del presente 
año; dándose a la fuga y siendo 
detenido el pasado 31 de enero 
del presente. 

Como se recordará, el hoy 

detenido tras sostener una 
discusión con el hoy occiso 
-al interior de la carnicería 
denominada “Bicicarnes”, 
ubicada en Nayarabastos-, 
Humberto Rafael lesionó a 
Jair Josué con un cuchillo 
para deshuesar, hasta 
causarle la muerte.  

Por lo anterior el Juez 
Segundo de primera 
instancia del Ramo Penal 
en Tepic, giró auto de 
Formal Prisión en contra de 
Humberto Rafael Tapia Acosta 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Homicidio Calificado en agravio 
de Jair Josué Zepeda Romero, 

relacionado al expediente 67/2015. 
El Fiscal General Edgar Veytia 

sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y llevar 
ante la justicia a quienes delinquen. 

CON ARMA DE ALTO PODER 
ASALTAN OFICINAS DE XHKG

Por Germán Almanza 
Aguilar

La noche del martes, personal 
de la Fiscalía General del Estado 
de Nayarit, acudió hasta el poblado 
de Puente de Camotlán municipio 
de La Yesca, ya que en el poblado 
de Guadalupe Ocotán, en la Unidad 
Médica de ese sitio, se encontraba el 
cuerpo sin vida de quien respondía 
al nombre de Otoniel de la Rosa 
Carrillo de 25 años de edad, el cual 
era originario y vecino de Puente 
de Camotlán.

Según el médico del lugar, 

mencionó que Otoniel presentaba 
una herida producida por proyectil 
de arma de fuego con orificio de 
entrada en la región temporal 
derecha (sien), sin orificio de salida.

Acerca de la manera en que esta 
persona perdiera la vida, manifestó 
su esposa de 23 años de edad, 
que eran alrededor de las 18:00 
horas del martes, cuando Otoniel 
se encontraba ingiriendo bebidas 
embriagantes, y al arribar a su 
domicilio, ambos comenzaron a 
discutir fuertemente.

Tras ello, Otoniel se dirigió a 

su recamara en donde agarró un 
rifle de calibre .22, el cual se lo 
puso en su cabeza, al tiempo que 
le decía a su mujer: “me voy a 
matar”, y enseguida accionó el arma, 
pegándose el balazo en la sien.

Algunos lugareños como pudieron 
llevaron al joven agonizante a la 
Unidad Médica de Guadalupe 
Ocotán, a donde arribó ya sin vida, 
según el parte médico.

De los hechos tomaron nota 
elementos de seguridad pública, y 
el Agente del Ministerio Público del 
fuero común, quienes levantaron 
el acta correspondiente.
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JUEZ DICTA FORMAL PRISIÓN A 
HOMICIDA DE TRABAJADOR DE 

“BICICARNES” DE TEPIC
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Liberan a Fernando Lomelí, al 
cumplir pena por homicidio simple
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Por José María 
Castañeda

S a n t i a g o  I x c u i n t l a , 
Nay.- Lucas Vallarta Chan, 
notario público número 1 
en la cabecera municipal de 
Santiago, rompe el silencio 
ante la insistencia del 
reportero, al acceder a una 
entrevista que le solicitamos 
en el marco del recorrido 
de evaluación de daños 
provocados por el pasado 
siniestro meteorológico por las 
tierras de cultivo del poblado 
de Puerta Azul.

-Licenciado le preguntamos 
a la gente (no sin cierta 
morbosidad) que representa el 
que haya renunciado al partido 
revolucionario institucional el 
ex diputado local Alejandro 
Galván, al no concederle el 
PRI siquiera su registro como 
precandidato a diputado 
federal por el 2 distrito e irse al 
PAN, no si es fue aceptada su 
precandidatura y casi segura 
candidatura, y a sabiendas 
que Lucas el Notario también 
se encuentra inconforme ante 
la casi segura precandidatura 
de Efraín el Gallo Arellano, no 
ha buscado otras alternativas 
en otros partidos distintos 
al PRI, se dice incluso que 
lo haces por temor a que te 

quiten la notaría, ¿qué hay 
de eso licenciado?

-“Mira por principio de 
cuentas, Lucas no nació siendo 
Notario, en cambio si tengo 
el perfil que me otorgaron el 
Fiat Notarial, además que 
reúno el perfil   que requirió 
el partido para otorgar la 
precandidatura primero y la 
candidatura posterior cosa que 
el Gallo no reúne, aquí hay 
que decirlo la competencia 
viene dura y no se debe de 
poner ninguna candidatura 
el riesgo de perder, hay que 
cuidar el distrito 1, sin embargo 
confió en que el 3 o el 4 de 
marzo pudiera darse una 
sorpresa; esto no es algebra, 
no son matemáticas aquí 
esperamos los priistas que 
el revolucionario institucional 
haga una verdadera valoración 
que haga una verdadera 
revisión de quienes son 
garantía de triunfo y quiénes 
no. Lo que te puedo decir es 
que Lucas, no nació siendo 
notario, Lucas se encuentra 
a la espera, y en lista de 
espera, eso es lo que te puedo 
decir José María, de lo que 
haya hecho o haya dejado 
de hacer Alejandro Galván 
ya es cosa de él cada quien, 
Lucas continua mirando hacia 
adelante”.Concluyó.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Luis Fernando Lomelí Flores, 
quien en el año 2007 fue 
responsabilizado del homicidio 
de su pareja Rafaela Tabuyo 
Sánchez, recuperó la libertad 
la semana pasada, según 
informó su abogado particular 
Noel Corona Sandoval.

De acuerdo con el litigante, 
la acusación por el delito 
de homicidio calificado no 
fue probada por la entonces 
Procuraduría General del 
Estado (ahora Fiscalía), y 
en su lugar, producto de un 
amparo, se siguió el expediente 
82/2007 por homicidio simple 

intencional en el Juzgado 
Segundo Penal.

Noel Corona añadió que 
su cliente, detenido en las 
primeras semanas del 2007, 
fue condenado en definitiva 
a 11.2 años de cárcel, por lo 
que la semana pasada salió 
en libertad, acatándose a 
beneficios que marca la Ley 
de Ejecución de Sanciones 
Penales en el Estado.

Corona añadió que Lomelí 
–profesionista, ex empleado 
municipal-, participó activamente 
en tareas al interior de la penal 
de Tepic, en el área de cocina 
y del almacén, manteniendo 
un buen comportamiento, 

lo que influyó para que los 
beneficios a la sanción le 
fueran concedidos.

En el 2007, la Procuraduría 
General de Justicia reconstruyó 
que Lomelí habría asfixiado 
con una almohada a Rafaela 
Tabuyo, en la habitación de 
un hotel en Tepic, y luego 
pretendió suicidarse.

Según el abogado Noel 
Corona, lo anterior no fue 
acreditado y, a través de un 
amparo, el ilícito final quedó en 
homicidio simple intencional.

Lomelí  Flores deberá 
presentarse a firmar ante un 
juzgado, según sea requerido, 
hasta que concluya la pena.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Un robo a interior de vinos 
y licores “Tacuba”, ubicado 
por calle Tacuba número 53, 
esquina con Basilio Badillo, 
de la colonia Magisterial, fue 
el reporte policíaco al que 

acudieran elementos de la 
Policía Municipal de Tepic.

Quienes al arribar a ese 
negocio se entrevistaron con 
el dueño de esa vinatería, 
manifestando que llamó a una 
de las empleadas, diciéndole 
que le entregara el dinero de 

Lucas Vallarta Chan no 
nació siendo Notario Público

INVESTIGAN SOSPECHOSO 
ROBO EN VINATERÍA

* Lucas sigue en la lista de espera de 
que el partido elija al candidato del 

Distrito I

* El profesionista y ex empleado municipal permanecía 
en la cárcel desde 2007. 

la venta de un día anterior, 
informándole la empelada que 
el dinero no se encontraba 
en el lugar donde lo dejó. 
Manifestando la trabajadora 
sospechar de los demás 
trabajadores que elaboran 
en el lugar.

Orientando los oficiales 
preventivos al afectado pasar 
a la Fiscalía General del 
estado a poner su denuncia 
correspondiente. 

HOY NO IBA A HABER 
EPIGRAMA

- - - - - - -
     Al no encontrar ningún tema
     que mereciera epigrama
    de plano que me dió gueva
    por este fin de mana

E P I G R A M A
Por: Igibato

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CvHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Se reúnen personas de avanzada del senador 
Manuel Cota con directores de periódicos
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Grandiosa coronación de la Reina 
de la Tercera Edad Rosita I 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Ayer sorprendimos 
en el poblado de Cañada del tabaco a la 
diputada Aní Marilú Porras Bailón, en la 
fiesta del club de la tercera edad luego 
que se llevaría a cabo el cambio de reina.

El evento llevado a cabo en la plaza del 
lugar estuvo amenizado por cantantes locales 

como es el caso de Salvador Montenegro, 
Pedro el Tato González, entre otros, así 
como también se llevó a cabo una bailable a 
cargo del ballet conformado por las propias 
reinas de la tercera edad organizado como 
club de amigos del licenciado “Fernando 
Ornelas Salas”.

Al solicitarle una entrevista a la legisladora 
de la calle Constitución del antiguo barrio de 

la colonia San Pedro, 
esta dijo: “Como no 
iba a asistir a esta 
fiesta de nuestras 
cabecitas blancas, si 
Cañada está dentro 
de mi distrito”.

Al preguntarle 
su opinión sobre 
el desastre natural 
ocurrido en todo 
el norte del estado 
i n c l u y e n d o  a 
Santiago Ixcuintla, 
señaló: “es para 
n o s o t r o s  u n a 

prioridad atenderlo desde buscar programas 
de empleo emergente, luego que ya tenemos 
un testimonio de pérdidas por lo que ahora 
será trabajo de los diputados y senadores 
buscar por todos los medios a sus alcances 
los apoyos buscando ante SEDESOL 
programas de trabajos temporales, además 
de buscar por todos los medios despensas”.

“Afortunadamente en días pasados estuvo 
Iliana Gómez, delegada de SEDESOL, 
quien además de traernos cientos de 
despensas mismas que se entregaron en 
la plaza pública de Santiago, también se 
hicieron la entrega de seis casas, mismas 
que fueron distribuidas en Botadero, Puerta 
de Mangos, Gavilán Grande, Puerta de 
Mangos, Patroneño número 1 y Valle Lerma, 

se trata de buscar el máximo de apoyos 
para nuestra gente, luego que contra la 
naturaleza no se juega, y es en este momento 
cuando nuestra gente necesita del apoyo 
de nuestras autoridades federales”.

Finalmente luego de esta breve entrevista 
con la diputada por el décimo distrito 
presenciamos las actuaciones de los 
cantantes regionales para enseguida 
disfrutar del bailable de nuestras reinas 
de los clubes de la tercera edad del grupo 
amigas del Licenciado Fernando Ornelas, 
siendo el platillo fuerte la coronación de 
Rosa María Cervantes I, quien recibió el 
cetro y la corona de manos de la reina 
saliente Julia Avalos Ayala, ¡salve, oh 
reina, Rosita I!

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, 
Nay.- Gente de todas las 
confianzas del senador 
Manuel Cota Jiménez, 
sostuvieron un primer 
encuentro con la prensa 
santiaguense, con la 
finalidad de realizar una 
evaluación en torno al marketing 
político existente en la comuna.

Los anfitriones, quienes dijeron no 
estar autorizados para dar a conocer 
sus identidades, explicaron que la 
intención del también dirigente nacional 
de la CNC Manuel Cota Jiménez, 
es conocer a fondo la conformidad 
einconformidad que se vive entre la 
familia priista, de puerta a la elección 
del 6 de junio a diputado federal, 

así como también el 
conocer el ambiente 
político con miras al 
2017. “Estamos aquí 
porque ustedes los 
periodistas de cada 
municipio conocen a la 
perfección el ambiente 
político que se vive en 
las comunas, y es eso 
lo que le interesa, al 

senador y es por lo que 
estamos aquí.

En estos momentos el senador 
se encuentra con mucho trabajo 
tanto en la CNC Nacional como en el 
senado de la república, revisando la 
documentación e información que se 
le está haciendo llegar lospresidentes 
de ejidos y líderes campesinos de 
la talla de Rocha Piedra, Bartolo 
Mártir, Cipriano Becerra, Rodolfo 

* En los vitrales del hotel Casino, para palpar el ambiente político y 
social que se vive en Santiago.

*De Cañada del Tabaco
* Como invitada de honor estuvo la diputada Ani Porras

Coronado etc.

Vamos a estar más seguido aquí 
en Santiago, para reunirnos con los 
periodistas del municipio, vamos a 
estar más en contacto para conocer 
más de cerca todo lo relacionado al 
ambiente político que se viva, y para 
estar más altanto de la problemática 
social que se viva”. Explicó el vocero 
del senador Manuel Cota Jiménez.

Es de hacer mención que no todo 

fue felicidad, luego de este primer 
acercamiento prensa emisarios del 
senador y presidente nacional de la 
CNC, ya que el Odontólogo Víctor 
Peña, se mostró contrariado por no 
ser invitado a esta reunión; luego 
que Peña Martínez es uno de los 
que mayor acercamiento ha tenido 
con el ex presidente municipal de la 
capital Cora, señalando el también 
ex regidor que “en este primer 
acercamiento de parte de la gente 
del senador Cota, no estuvieron 

todos los que son ni son todos los 
que estaban,  luego que ignoraba 
que nos hubieran desconocidos a 
mí y al Licenciado Orneas, quienes 
fuimos los primeros enlaces que tuvo 
Cota, con las bases campesinas y 
personas de la tercera edad, pero no 
sabíamos que ya nos habían dado 
de baja, para darle entrada a otros 
que ni siquiera trayectoria política 
tienen”. Con estos primeros rounds 
de sombra entre la gente de Manuel 
Cota, concluimos la presente nota.
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